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Какие 
специальности 
у абитуриентов 
самые 
популярные ➔ СТР. 6

ОБРАЗОВАНИЕ

Ароматные арбузы 
и дыни можно будет 
купить на 264 бахчевых 
развалах. Где искать 
их адреса ➔ СТР. 2

Неужели столицу вновь 
накрыло смогом из-за 
горящих торфяников? 
Разбираемся 
с экспертами ➔ СТР. 4

Новый этап народного 
голосования 
определит лучшие 
непродуктовые 
магазины и салоны ➔ СТР. 5

ТОРГОВЛЯ ПРОВЕРКА СЛУХА МОСКОВСКОЕ КАЧЕСТВО

Проект медиацентра в строящем-
ся парке «Зарядье». Каждый 
посетитель в этом здании сможет 
получить максимально полную 
информацию о жизни столицы. 
А с помощью интерактивных 
панелей — узнать о самых 
последних событиях, проходящих 
в московских музеях, выставоч-
ных залах, парках, театрах и дру-
гих интересных местах города. 
Медиацентр «Зарядья» с инфор-
мативной экспозицией «Москва 
сегодня» станет ближайшим 
павильоном к Красной площади. 
Согласно одной из концепций 
реализации этого проекта изну-
три медиацентр будет напоми-
нать лес. Помогут создать такое 
впечатление посетителям колон-
ны, имитирующие стволы дере-
вьев, и особенное интерактивное 
освещение, воспроизводящее 
смену погоды и времени суток.

ПРОДОЛЖЕНИЕ ➔ СТР. 3

ТОЛЬКО У НАС

Черную полосу новой до-
роги на Тверской сейчас 
рассекает белая двойная 
сплошная линия. Специ-

алисты дорожных служб ждут, 
когда сойдет битумная пленка, 
появляющаяся на свежем по-
крытии. А потом нанесут 
и остальную разметку — пре-
рывистые разделители полос.
— Укладка велась по так назы-
ваемому горячему методу, — 
рассказал «ВМ» начальник 
производственного 
комплекса по ре-
монту дорог госу-
дарственного бюд-
жетного учрежде-
ния «Автомобиль-
ные дороги» Мак-
сим Михайлов. — 
Одновременно ра-
ботали несколько 
асфальтоукладчиков.
Дорожная техника шла еди-
ным фронтом, а смесь уклады-
валась от борта до борта. И те-
перь мы можем видеть идеаль-
но гладкое черное полотно 
проезжей части Тверской. 
Сама дорога отдала в пользу 

тротуара четверть метра. На 
левой, четной, стороне Твер-
ской теперь ширина проезжей 
части три метра. Этого вполне 
достаточно. Несмотря на суже-
ние, серьезные заторы из ма-
шин здесь не образуются. Ав-
томобилисты стоят только на 
светофорах, а потом спокойно, 
на достаточно высокой скоро-
сти, едут дальше.
Тем не менее на тротуаре про-
должаются значительные пе-

ремены.
Посмотрим на уча-
сток, где Газетный 
переулок выходит 
на Тверскую. Меся-
ца два назад из пере-
улка выходила до-
вольно широкая 
проезжая часть. Ав-
томобили, скрипя 

шинами, по команде светофо-
ра вылетали на Тверскую. А пе-
шеходу нужно было простоять 
немало времени, чтобы перей-
ти на другую сторону. Теперь 
все иначе. На месте бывшей 
дороги — мощеная площадь. 
В центре — те самые историче-

ские фонари Тверской: высо-
кие, темно-серые, с двумя све-
тильниками. А вот наполне-
ние современное — энергосбе-
регающие лампочки. Переход 
для пешеходов стал продолже-
нием тротуара и идет вровень 
с ним. А площадь уже заполо-
нили москвичи — работники 
ближайших офисов и посети-
тели известного сетевого ре-
сторана.
— Мне нравится, как тут стало 
просторно, — рассказала ме-
неджер ресторана Диана Ако-
пян. — Теперь дорогу перехо-
дить не страшно.
Работает девушка посменно 
и не каждый день могла видеть 
перемены, которые происхо-
дили буквально на глазах. Не 
заметила она, как исчезли все 
зеленые ограждения и прекра-

тилась стройка. Зато итоги 
оценила по достоинству.
— Толкались локтями, все 
злые ходили, — улыбается 
она. — Теперь спокойно хожу 
от «Охотного Ряда» до работы. 
Не трачу времени на светофо-
ре, кстати.
Тверская на данный мо-
мент — фактически един-
ственная улица, где благоу-
стройство завершается. И ра-
бочим осталось нанести по-
следние штрихи. 
На нескольких зданиях про-
должается ремонт фасадов. 
И только там есть огражде-
ния — из соображений безо-
пасности место работы обо-
значает красно-белая лента. 
Строители на нескольких 
участках выбивают в плитке 
на тротуарах алмазной уста-

новкой русла для ливневых 
стоков. Серые выбоины ведут 
от стальных труб на домах 
к проезжей части — к стокам 
канализации.
Незаметно началось озелене-
ние. Ночью с воскресенья на 
понедельник на Тверскую ста-
ли подвозить саженцы моло-
дых лип. Рабочие сейчас сажа-
ют совсем тоненькие юные де-
ревья в квадратные клумбы 
с высокими бортами, которые 
защитят корни от поврежде-
ний даже зимой. Закончат озе-
ленение в начале осени. Тогда 
сюда привезут уже взрослые 
деревья и высадят их вдоль 
всех тротуаров — и на Твер-
ской восстановят историче-
скую липовую аллею.
ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
e.matveeva@vm.ru
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ЖИТЬ ДОЛГО 
И СЧАСТЛИВО. 
ТРИ СТОЛИЧНЫЕ 
СЕМЬИ  ТРИ 
ИСТОРИИ ЛЮБВИ 
И ВЕРНОСТИ
Корреспонденты 
«ВМ» расскажут 
об удивительных 
семейных парах, 
которые пронесли через 
всю жизнь чувство 
теплоты и привязанности 
друг к другу

ЗАВТРА

Алмазами режут ливневки
На обновленной Тверской улице открыто 
автомобильное движение

БЛАГОУСТРОЙСТВО  Вчера ровно в пол-
ночь Тверская вновь поехала. Этап ра-
боты на проезжей части главной улицы 
столицы по программе «Моя улица» за-
вершился с опережением графика. 
А кое-что еще предстоит сделать.

ДРУГИЕ ХОРОШИЕ НОВОСТИ 
ЧИТАЙТЕ ➔ СТР. 2 

«Вечерняя Москва» продолжает рубрику «Первый микро-
фон». На этот раз к нему вышел исполняющий обязанности на-
чальника Домодедовской таможни Александр Берзан. Он рас-
скажет о новых услугах, которые начали появляться в столич-
ных аэропортах: электронном декларировании товаров, кон-
цепции «единого окна» и других новшествах. 

Таможня дает добро 
новым сервисам

В этом году по примеру 
аэро порта «Домодедово» 
все воздушные гавани 
Москвы оснастят много-

функциональными таможен-
ными терминалами. Подоб-
ный сервис в тестовом режиме 
был опробован на базе нашего 
подразделения. Уникальность 
терминала заключается в том, 
что гражданам с его помощью 
можно не только 
заполнить и распе-
чатать пассажир-
скую таможенную 
декларацию, но 
и произвести рас-
чет и оплату допол-
нительных платежей, если они 
необходимы. На эти процеду-
ры тратится незначительное 
время. Раньше пассажир, пере-
возивший предметы, за кото-
рые требовалось доплатить по-
шлины и налоги, тратил на 
оформление всех процедур 
час. Теперь ему не надо бегать 
сначала в одно подразделение 
таможни, потом в другое. За-
тем в кассу и возвращаться 
за товарами. Достаточно по-
дойти к этому терминалу 
и провести все необходимые 
операции. Еще одно новше-

ство удачно вошло в нашу тру-
довую деятельность с запуском 
информационного портала 
customsportal.ru. Он был запу-
щен перед Олимпиадой в Сочи. 
Там собраны все сведения 
о правилах перемещения това-
ров через границу. 
За последние три года число 
посетителей сайта превысило 
340 тысяч. Уникальность сер-
виса заключается в возможно-
сти заполнения в электронном 
виде пассажирской таможен-
ной декларации, которую за-
тем можно распечатать дома 
или в аэропорту «Домодедо-
во». С 2013 года более пятиде-

сяти тысяч пассажиров вос-
пользовались этой услугой. 
Тем самым мы значительно 
разгрузили от бумажной рути-
ны 850 наших сотрудников. 
В итоге, в том числе и с учетом 
перехода на электронное 
оформление и сопровождение 
грузовых воздушных перево-
зок, наше подразделение обе-
спечило поступление в феде-
ральный бюджет государства 
почти 30 миллиардов рублей. 
Домодедовская таможня по 
итогам прошлого года была 
признана лучшей. 

АЛЕКСАНДР 
БЕРЗАН
ИСПОЛНЯЮЩИЙ 
ОБЯЗАННОСТИ 
НАЧАЛЬНИКА 
ДОМОДЕДОВСКОЙ 
ТАМОЖНИ

ПЕРВЫЙ МИКРОФОН

Полярную 
очистили 
от мусора

Вчера управа района 
Северное Медведково 

доложила о ликвидации не-
санкционированной свалки 
мусора на Полярной улице, 
владение 18.
Как рассказал «ВМ» глава 
управы Борис Трофимов, под-
вели арендаторы: частная 
компания арендовала на По-
лярной улице ангар якобы 
для сортировки мусора. Од-
нако складировались отходы 
на территории рядом с анга-
ром. Когда гора мусора вы-
росла выше забора, арендато-
ры исчезли.
— Мы месяц приводили эту 
территорию в порядок, — 
сказал глава управы. — Те-
перь здесь чисто.
Долго пустовать участок 
на Полярной улице не бу-
дет: здесь планируется обу-
стройство парковки для гру-
зовиков — чтобы не отстаи-
вались по обочинам 
и во дворах.
Что касается недобросовест-
ных арендаторов, то, по сло-
вам Трофимова, в управе на-
деются их отыскать. Во вся-
ком случае заявления в поли-
цию и в Департамент приро-
допользования и охраны 
окружающей среды поданы.
ДМИТРИЙ СЕМЕНОВ
dmitry.semenov@vm.ru

МОСТОВУЮ 
РАСШИРИЛИ, 
НО О МАШИНАХ 
НЕ ЗАБЫЛИ. 
ВОДИТЕЛИ 
ТЕПЕРЬ МОГУТ 
НАСЛАЖДАТЬСЯ 
РОВНОЙ ДОРОГОЙ 

АЛЕКСАНДР
ОРЕШКИН
РУКОВОДИТЕЛЬ 
ГБУ АВТОМОБИЛЬНЫЕ 
ДОРОГИ 

Технология, которую приме-
нили на Тверской улице, пу-
скают в ход нечасто. Покрытие 
делают без спаек, единым 
ковром, благодаря чему 
на дороге нет стыков между 
новыми участками. Такое по-
крытие прослужит дольше, 
поскольку вода не будет попа-
дать внутрь асфальта и в холо-
да разрушать его. За сутки мы 
закончили обновление верх-
него слоя покрытия. Было 
уложено порядка восьми тонн 
асфальтобетонной смеси. 
Нижним слоем занимались 
в середине июля — во время 
этого этапа заделали все ямы 
и ухабы на Тверской, замени-
ли люки канализаций, укрепи-
ли стволы. Через несколько 
дней, когда сойдет верхняя 
пленка битума, на проезжую 
часть будет нанесена новая 
дорожная разметка. 

АДРИАН ГЕЗЕ
АВТОР ПРОЕКТА 
РЕКОНСТРУКЦИИ 
ТВЕРСКОЙ

Мы много рассуждали о том, 
что некоторым людям нравятся 
деревья, выстриженные 
по форме «коробочек», как, на-
пример, на Елисейских Полях 
в Париже. Тверская имеет дру-
гую архитектурную историю, 
поэтому мы решили, что улице 
больше подойдут липовые ал-
леи, которые украшали город 
еще в начале прошлого века. 
Строительство не завершено, 
деревья пока не посадили, 
и все, что нужно, — это подо-
ждать окончания работы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Вчера 12:10 Москвичка Инга Воробьева решила посмотреть, как обновилась улица, в обеденный перерыв (1) На Тверской уже много 
пешеходов и велосипедистов. «Двухколесным» еще не выделили собственную полосу, но заканчивающиеся работы никому не мешают (2)

 «Вечерняя Москва» открывает новую 
рубрику и начинает обратный отсчет 
дней до Олимпиады в Рио. Из послед-
них новостей: Владимир Путин не по-
сетит открытие Игр, а олимпийский 
факел в Бразилии едва не украли. 

Война 
с допингом
Вчера Олимпийский комитет России провел внеоче-
редное заседание Исполкома, на котором было реше-
но создать в стране антидопинговую комиссию. Ее 
председателем стал почетный член МОК Виталий 
Смирнов. Состав надзорного органа будет утвержден 
на следующем заседании. Планируется, что в комис-
сию войдут именитые спортсмены и члены ОКР.
— Задача комиссии — организовать борьбу с употре-
блением запрещенных препаратов, — рассказал Ви-
талий Смирнов. — Мы будем тесно сотрудничать 
с Международным олимпийским комитетом, Все-
мирным антидопинго-
вым агентством и все-
ми, кто заинтересован 
в решении проблемы. 
На заседании исполко-
ма президент ОКР 
Александр Жуков рас-
сказал, что в докладе 
члена WADA Ричарда 
Макларена есть еще 
неопубликованные 
списки спортсменов, якобы замешанных в допинге.
— Они поступят в распоряжение международных фе-
дераций, — добавил глава ОКР. — Мы должны прове-
сти большую работу по утверждению списков спорт-
сменов, которые смогут принять участие в Играх. 
По словам Жукова, последнее слово будет за между-
народными федерациями.
— Сегодня мы составляли новые списки спортсменов 
с учетом требований МОК, — рассказал «ВМ» прези-
дент Всероссийской федерации плавания Владимир 
Сальников. — Что касается новой антидопинговой 
комиссии, то ее возглавил человек с большим автори-
тетом. Я думаю, что зарубежные коллеги, зная Вита-
лия Георгиевича как человека беспристрастного, 
правильно воспримут его выводы. 
АРТУР ГУТМАНОВИЧ
edit@vm.ru
ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ ➔ СТР. 6

ДО ОЛИМПИАДЫ 
ОСТАЛОСЬ 
11 ДНЕЙ
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ФЕДОР 
БОНДАРЧУК 
АКТЕР, КИНОРЕЖИССЕР, 
ДОВЕРЕННОЕ ЛИЦО 
ПАРТИИ ЕДИНАЯ 
РОССИЯ

Я коренной москвич, поэтому 
помню, какой была столица 
раньше. Изменилась ли она 
при Собянине? Да. 
И  то, что сегодня за круглым 
столом присутствовали 
главным образом медики 
и представители сферы 
образования, определяет 
фокус внимания мэра. 
И меня он радует. 

АЛЕКСАНДР 
МЯСНИКОВ
ГЛАВВРАЧ ГОРОДСКОЙ  
БОЛЬНИЦЫ ИМЕНИ 
М. Е. ЖАДКЕВИЧА, ДОВЕ
РЕННОЕ ЛИЦО ПАРТИИ 
ЕДИНАЯ РОССИЯ 

Мне нравится то, что делает-
ся в столице, в том числе 
в сфере здравоохранения. 
Наши реформы ведут к сращи-
ванию с общемировой практи-
кой. Я много лет проработал 
в Америке. И сегодня все, 
что делал за рубежом, я могу 
делать в обычной городской 
больнице.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МАКСИМ
ЛИКСУТОВ
ЗАММЭРА МОСКВЫ, 
ГЛАВА ДЕПАРТАМЕНТА 
ТРАНСПОРТА И РАЗВИТИЯ 
ДОРОЖНОТРАНСПОРТ
НОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ

Легализация рынка и под-
держка таксомоторных ком-
паний правительством 
Москвы открыла москвичам 
широкие возможности ис-
пользования этого вида 
транспорта. Сегодня вызвать 
такси через одно из мобиль-
ных приложений совсем про-
сто. Даже в час пик такси 
подают в среднем через 
7–8 минут.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Собянин: Мы выбираем 
реальный путь развития

ХОРОШИЕ НОВОСТИ

c Валентином 
Звегинцевым

Вчера были подведены итоги очередного голосова-
ния в проекте «Активный гражданин». На сей раз мо-
сквичи решали, как изменить мобильное приложе-
ние «Парковки Москвы». Сейчас программа позво-
ляет управлять парковочным счетом, оплачивать 
штрафы и искать эвакуированный автомобиль.
23 процента участников проголосовали за то, чтобы 
в новой версии появился сервис поиска ближайшей 
парковки. Этот вариант ответа чаще других выбира-
ли женщины. Поддержали «активные граждане» 
и идею расширить профиль пользователя, в котором 
можно указать сроки действия парковочных абоне-
ментов и льгот, полный список автомобилей, исто-
рию оплаты парковки.

Вчера сотрудники Третьяковской галереи опублико-
вали видеоролик, посвященный выставке «Иван Ай-
вазовский. К 200-летию со дня рождения». Видео-
сюжет сопровождается стихотворением известного 
русского поэта Федора Тютчева «Ты волна моя мор-
ская…»
Напомним, что сама выставка откроется в здании му-
зея на Крымском Валу в пятницу, 29 июля. Посетите-
ли смогут увидеть более 200 творений Ивана Айва-
зовского. Из них только сто двадцать будут живо-
писными. Кроме них в экспозиции — 55 графических 
работ и дополнительные материалы. Среди них па-
спорт мастера с большим количеством виз — Айва-
зовский много путешествовал. 

Парковки станут ближе Паспорт Айвазовского

Вчера в Департаменте стро-
ительства сообщили, что 
эстакада на Щелковском 
шоссе будет открыта в сен-
тябре. Эстакада появится 
на пересечении Щелковско-
го шоссе с 9-й Парковой 
и Уральской улицами. 
Вдоль нее расположат трех-
полосные боковые проез-
ды, а под ней — развороты. 
Также будут установлены 
шумозащитные экраны.

А вы знаете, как совместить 
приятное с полезным? 
Очень легко. Например, 
в парке «Сокольники» в ми-
нувшие выходные появи-
лись специальные дорож-
ки — на них написано коли-
чество калорий, которые 
сжигаются при прогулке. 
Вы вроде просто гуляете, 
а на самом деле худеете. 
Очень приятный и полезный 
способ.

Эстакада 
почти готова

Прогулка 
вместо диеты

Завтра в Ботаническом саду 
МГУ «Аптекарский огород» 
начнется выставка флоксов, 
в рамках которой представят 
более 300 сортов растений, 
включая новинки селекции 
и обладателей медалей, заво-
еванных на международных 
выставках. В центре экспози-
ции — сорт под названием 
«Аптекарский огород», выве-
денный в честь 310-летнего 
юбилея сада. 

Департамент градостроитель-
ной политики приглашает 
всех желающих принять уча-
стие в фотоконкурсе «Планета 
Москва». Фото можно при-
слать в одном из четырех жан-
ров: «Архитектурная фотогра-
фия», «Уличная фотография», 
«Пейзаж» и «Москва в дета-
лях». Работы принимаются 
до 31 июля. Победителя опре-
делят 27 августа на торже-
ственной церемонии.

Цветы 
имени огорода

Фото города 
на память

Пользоваться 
такси стало 
менее затратно

В среднем горожане, ко-
торые пользуются так-

си, тратят на поездку 478 руб-
лей. Об этом вчера рассказа-
ли в столичном Департамен-
те транспорта и развития до-
рожно-транспортной инфра-
структуры. 
— При этом среднее расстоя-
ние поездки по Москве — 
14,9 километра, — пояснили 
в  ведомстве. 
Еще в 2015 году роскошь про-
катиться на такси обходилась 
москвичам существенно до-
роже: средний чек был выше 
на 25 процентов. Средняя 
стоимость поездки составля-
ла 650 рублей. 
НАТАЛЬЯ БЕЛИКОВА
n.belikova@vm.ru 

Фонтан станцует танго 
или вальс и исполнит желания

В чера глава управы Лю-
блино Алексей Бирю-
ков произвел первый 
пуск фонтана в сквере 

на улице Белореченская. Все 
работы по благоустройству 
в этом сквере закончатся ко 
Дню города. Осталось завер-
шить установку освещения 
и лавочек.
Обустроить в сквере фонтан 
управу попросили местные 
жители. Горожане сами вы-
брали его форму и размер, 
а также место для его распо-
ложения. Фонтан окружили 
тремя детскими площадка-
ми, неподалеку расположена 
спортивная зона.
Алексей Бирюков, удостове-
рившись, что все готово к за-
пуску, нажимает кнопку 
пульта. Более сотни столбов 
воды устремляются на 10 ме-
тров вверх. 
— Сейчас он нам еще и стан-
цует, — обещает Бирюков. — 
У фонтана 16 вариантов 
«движений». Вечерами у него 
будет аккомпанемент — тан-
го или вальс. 
Вместе с музыкой в 21 час 
у сооружения включается 
и подсветка. 
— Под каждой струей воды 
в стекле спрятана лампоч-
ка, — рассказывает глава 
управы. — Приходите в суме-
речное время, увидите, как 
тут красиво. 
Прогулявшись вокруг фонта-
на и пообщавшись с жителя-

ми, Бирюков достает из кар-
мана пятирублевую монету 
и кидает в воду.
— Считается, что вода сохра-
няет информацию и преоб-
разовывает ее в энергию, — 
говорит он. — Поэтому 
и сбываются желания, зага-
данные таким образом. 
ПАВЕЛ ЕФИМОВ
edit@vm.ru

Вчера 16:20 Первыми новинку оценили дети, играющие на одной 
из ближайших площадок. Танцующий фонтан привел их в восторг

Главный врач город-
ской клинической 
больницы № 64, де-
путат Мосгордумы 

Ольга Шарапова, помогла 
участнику Великой Отече-
ственной войны Леониду 
Шешенину решить вопрос 
установки в квартире но-
вых окон. Вчера парла-
ментарий рассказала 
«ВМ» подробности этой 
истории. 
Дом № 16 по улице Обру-
чева, в котором прожива-
ет ветеран, был построен 
более полувека назад. 
И работы по замене окон 
здесь ни разу не проводи-
лись.  
— Сотрудники социаль-
ной службы Обручевского 
района согласились при-
нять обращение от 90-лет-
него ветерана, почетного 
разведчика Леонида Сте-
пановича Шешенина с од-
ним условием — подавать 
заявление нужно было на 
косметический ремонт 

кухни, — рассказала Оль-
га Шарапова. — А вопрос 
о замене окон якобы зави-
сел от той суммы, которую 
выделило государство. 
Сотрудники «Жилищника 
Обручевского района» ос-
мотрели квартиру и про-
вели все необходимые за-
меры. Однако просьбу ве-
терана заменить в первую 
очередь окна, через кото-
рые в квартиру ужасно 
дует, несмотря на утепле-
ние, не услышали. 
— Отмечу, что ветеран яв-
ляется инвалидом первой 
группы по зрению, и про-
живание в условиях ре-
монта для него неприем-
лемо, — добавила Шара-
пова. — Поэтому выехать 
из квартиры даже на не-
большой промежуток вре-
мени он не может. 
Однако специалисты «Жи-
лищника» сообщили, что 
смета на работы по косме-
тическому ремонту кухни 
составлена. Да к тому же 

выделенных средств все 
равно не хватит на уста-
новку даже одного окон-
ного профиля — работы 
бы обошлись примерно 
в 30 тысяч рублей. На деле 
же новый стеклопакет раз-
мером 213х135 сантиме-
тров с подоконником, от-
косами, отливами и с до-
ставкой можно было бы 
заказать вдвое дешевле. 
В решение вопроса при-
шлось вмешаться Ольге 
Шараповой. Она направи-
ла запрос в управу Обру-
чевского района. 
— В управе разобрались 
и пояснили, что был про-
веден аукцион, определе-
на подрядная организация 
на проведение ремонтных 
работ в соответствии со 
сметой, — рассказала 
«ВМ» парламентарий. — 
Согласно полученному от-
вету в квартире ветерана 
было заменено два окон-
ных блока. А с сотрудника-
ми местного «Жилищни-

ка» проведены разъясни-
тельные работы о недопу-
стимости некорректного 
обращения с жителями. 
— Особенно приятно, ког-
да удается помочь нашим 
ветеранам, — добавила 
Шарапова. — Это наша 
святая обязанность — 
оказывать им поддержку. 
Благодаря им мы все се-
годня живы. 

Окна не меняли без депутатского запроса

МОСГОРДУМА

«Вечерняя Москва»  продолжает рубрику «Мосгордума». В ней мы ежедневно инфор-
мируем горожан о том, над чем работают столичные парламентарии. Вчера депутат 
Мосгордумы Ольга Шарапова рассказала, как удалось помочь ветерану войны.

Приемная 
Мосгордумы

495 9570330 
На все вопросы 
горожан в рабочие 
часы ответит 
дежурный секретарь.

Сайт 
Мосгордумы

duma.mos.ru

ЛИЛИЯ СПАССКАЯ
ПРЕСССЕКРЕТАРЬ ПРЕФЕКТУРЫ ЮГО
ВОСТОЧНОГО ОКРУГА МОСКВЫ

Наш округ по праву называют 
«округом фонтанов». Здесь их 
насчитывает около двух сотен. 
В нем же расположен и самый 
высокий музыкальный фонтан 
«Музыка славы».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Встреча прошла за кру-
глым столом в Музее 
Пушкина. Мэр обсудил 
с ведущими врачами 

столицы, ректорами вузов, ре-
жиссерами, деятелями культу-
ры и представителями других 

профессиональных сообществ 
предвыборную программу 
партии и проблемы, на кото-
рых следует сосредоточиться.
— Здесь собрались люди, кото-
рые своим трудом и талантом 
поддерживали партию и пре-

зидента России в самые слож-
ные периоды, — попривет-
ствовал собравшихся Сергей 
Собянин. — Сегодня мы снова 
стоим перед выбором. И речь 
идет не просто о выборе от-
дельных депутатов, которые 
войдут в состав Госдумы, 
а о выборе направлений, куда 
будет двигаться страна.
Глава города отметил, что, не-
смотря на разнообразие суще-
ствующих в стране партий, 
только «Единая Россия» пред-
лагает не популистский путь 
развития: когда ежедневно 

каждый на своем месте будет 
кропотливо работать на прео-
доление текущих проблем. 
— За последние два года на 
страну свалился целый ком 
проблем, инициированных 
извне, — подчеркнул Собя-
нин. — Мы могли сдаться, но 
вместо этого продолжили ве-
сти независимую суверенную 
политику. Вопреки негатив-
ным прогнозам, очевидно, что 
это был правильный выбор.
По его словам, экономика 
страны и столицы снова нача-
ла расти.

— И сегодня, перед выборами 
в Госдуму, необходимо отве-
тить не только на глобальные 
впросы, но и на те, что волну-
ют каждого человека, — ска-
зал мэр и предложил обсудить 
наиболее важные из них.
Конечно же, москвичей волну-
ет тема благоустройства. Как 
рассказал Собянин, столичные 
власти делают все возможное 
для преобразования городской 
среды. Заметные изменения 
произошли в сфере медицины. 
По словам мэра, московские 
больницы оснащены не хуже 

клиник Европы и Америки. Ак-
тивно развивается и система 
образования. Сегодня у всех 
школьников Москвы есть воз-
можность получить качествен-
ное образование. Также власти 
города продолжают поддержи-
вать социальную сферу. 
— Мы будем и дальше решать 
поставленные перед нами за-
дачи, — пообещал Сергей Со-
бянин. — И сделаем все, чтобы 
выборы в Москве прошли 
честно и легитимно.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

ДИАЛОГ  Вчера мэр Москвы Сергей 
Собянин, возглавляющий список кан-
дидатов в депутаты Госдумы от пар-
тии «Единая Россия», встретился с до-
веренными лицами партии.

Вчера 11:51 Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) до начала встречи обсудил с доверенным лицом партии «Единая Россия», актрисой Ольгой Кабо, работу центров госуслуг

Едут с юга дыни 
и арбузы

Арбузы и дыни продадут 
на 12 площадках фести-
валя «Московское варе-
нье. Дары природы», 

сообщил вчера «ВМ» руково-
дитель Департамента торгов-
ли и услуг Алексей Немерюк. 
Всего в столице откроются 
264 бахчевых развала. Свою 
работу они начнут 3 августа.
— В прошлом году были за-
ключены пятилетние кон-
тракты на поставку арбузов 
на 225 развалов, — рассказал 
глава столичного ведом-
ства. — В этом году мы немно-
го изменили дислокацию 
и к заявленным точкам добав-
ляем новые площадки. Распо-
ложатся они в основном в Тро-
ицком и Новомосковском, 
Восточном административ-
ных округах.
Посмотреть адресный пере-
чень бахчевых развалов в сво-
ем районе можно будет на 
портале открытых данных 
(data.mos.ru). Больше всего 
торговых точек в этом году за-
работает в Юго-Восточном 
округе. С начала августа и до 
конца сентября здесь откро-
ется свыше 60 бахчевых раз-
валов.
— Ключевыми регионами по-
ставки бахчевых культур на 
столичные прилавки в этом 
году будут Астрахань, Волго-
град, Ростов-на-Дону и Даге-
стан, — добавил Алексей Не-
мерюк. — Лето было теплым 
и дождливым, поэтому ожи-
даем из этих регионов хоро-
ший урожай. Предпринима-
тели уже заключают догово-
ры, и в начале августа в Мо-
скве появится много арбузов.
Кроме того, перечень бахче-
вых развалов появится на сай-
те Департамента торговли 
и услуг. А активных интернет-
пользователей, которые часто 
обращаются к городским се-
тевым ресурсам, о ближай-
ших площадках оповестит 
«Мосробот».

— Внешний вид развалов 
останется прежним — это бу-
дут деревянные конструкции, 
облик которых в прошлом 
году был согласован Моском-
архитектурой, — отметил 
Алексей Немерюк.
Все официальные развалы 
с дынями и арбузами должны 
быть оборудованы стендами, 
на которых указаны режим 
работы и цены на товар. Про-
давец будет одет в специаль-
ную форму, он обязан иметь 
при себе медицинскую книж-
ку. Кроме того, в случае необ-
ходимости покупатель смо-
жет убедиться в сертифика-
ции товара, а также потребо-
вать жалобную книгу.
Напомним, что сейчас в сто-
лице проходит фестиваль 
«Московское варенье. Дары 
природы». Среди разнообраз-
ных деликатесов гости могут 
попробовать приготовлен-
ный по специальному рецепту 
сочный десерт из арбуза.
В прошлом году в столице ра-
ботали свыше 200 бахчевых 
развалов во всех округах. 
Из них большая часть — 
152 — были представлены 
новыми образцами, в кото-
рых вместо металлической 
сетки присутствовали дере-
вянные элементы.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Вчера завершилась вторая зая-
вочная кампания на право тор-
говли на бахчевых развалах.
В рамках аукционов стартовая 
цена по объектам (ежемесячная 
плата за осуществление торговой 
деятельности) составляет 
от 4 тысяч до 37,5 тысячи рублей.
Результаты третьей заявочной 
кампании объявят уже 1 августа. 
Всего выставлен 41 нестационар-
ный объект.
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Пока будущий парк напо-
минает не зеленый, а бе-
тонный остров. Эту ос-
нову строители уже под-

готовили, провели коммуни-
кации, впереди — засыпка кар-
каса грунтом. Первые посети-
тели парка даже не будут подо-
зревать, насколько монумен-
тальные сооруже-
ния находятся под 
ногами. Скрыть бе-
тонные основания 
строители обеща-
ют за два месяца. 
— К настоящему 
времени уже формируется 
вертикальная планировка 
и новый рельеф в парке «Заря-
дье», — рассказал заместитель 
мэра Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 
и строительства Марат Хус-
нуллин. — Осенью здесь нач-
нется высадка деревьев и ку-
старников. 
Заммэра сообщил, что на тер-
ритории парка планируется 
высадить более одной тысячи 
деревьев, 6,6 тысячи кустар-
ников и 718 тысяч многолет-
них цветов. 516 лиственных 
и хвойных деревьев украсят 
«Зарядье» уже в этом году. 
Пока идеи о превращении ги-
гантского пустыря в парк на 
месте снесенной гостиницы 
«Россия» звучат удивительно. 
Над созданием 10,9 гектара 
уникального пространства 
круглосуточно трудятся свы-
ше тысячи строителей. 

Из леса к заливным 
лугам
По проекту парк должен отра-
жать разнообразие раститель-
ного мира четырех климати-
ческих зон России: тундры, 
степи, леса и заливных лугов. 
Для каждой из них создадут ис-
кусственный микроклимат. 
Новые технологии позволят  
регулировать температуру, 
управлять ветром и даже ими-
тировать естественный свет. 
Воздух в климатических зонах 
будет нагреваться и охлаж-
даться в диапазоне от минус 
10 до плюс 25 градусов.
Необычными будут и архитек-
турные решения. Система мо-
щения позволит отказаться от 
привычных дорожек. Пеше-
ходные тропинки будут плав-
но переходить в газон или пре-
вращаться в удобные скамей-
ки. Стены зданий будут вырас-
тать из земли. По ним можно 
будет забраться на крыши 
большинства зданий, где орга-
низуют смотровые площадки.
Кроме того, здесь планируют 
собирать дождевую воду. Пе-
рераспределять ее будут на те 
участки, которым не хватит 
влаги. Для работы инженер-
ных систем используют энер-
гию солнца и земли. Строения 
в «Зарядье» развернут так, что-
бы они могли «впитать» сол-
нечные лучи. Тогда здания 
днем накопят тепловую энер-

гию, а вечером отдадут ее. На-
пример, для того, чтобы за-
жечь фонари на аллеях.

V — это мост

В «Зарядье» появится смотро-
вая площадка с выходом к Мо-
скве-реке, медиапавильон «За-
поведное посольство», ледя-
ная пещера, экспозиционный 
культурный комплекс, а также 
предприятия общественного 
питания, магазин сувениров, 
подземный паркинг и вспомо-
гательные помещения.
Большой смотровой площад-
кой станет так называемый 
парящий мост. В скором вре-
мени строители приступят 
к монтажу его основных кон-
струкций.
— Он будет представлять 
70-метровую смотровую пло-

щадку в виде латинской бук-
вы V, — рассказал Марат Хус-
нуллин. — Легкая конструк-
ция моста повиснет над водой. 
Попасть на нее можно будет 
непосредственно из парка. 
Мост с набережной соединит 
прозрачный лифт. Огражде-

ния по периметру также будут 
прозрачными.
Вылет моста составит 70 ме-
тров, а его высота над гладью 
воды — 13 метров. Эта легкая 
стеклянная конструкция 
очень сложна в инженерном 
плане. Мост соединит набе-

режную с парком и станет смо-
тровой площадкой с велико-
лепным видом.

Филармонию укроют 
куполом
Согласно расчетам специали-
стов парк будет рассчитан на 
посещение до 12 миллионов 
человек ежегодно. 
Одним из самых популярных 
мест обещает стать филармо-
ния. Она сможет принять пол-
торы тысячи человек. Само 
здание расположится в вос-
точной части парка. Еще четы-
ре тысячи зрителей сможет 

принять открытый амфите-
атр. Для защиты от непогоды 
здания филармонии и амфи-
театра перекроют прозрачны-
ми конструкциями — так на-
зываемой стеклянной корой.
Особенностью здания филар-
монии станут фасады, два из 
которых будут скрыты в на-
клонном рельефе местности. 
Настоящие субтропики раски-
нутся на крыше строящегося 
здания филармонии. Здесь по-
явятся лианы, папоротники, 
тисовые, рододендроны 
и можжевельник. «Стеклян-
ная кора» обеспечит растени-
ям особый микроклимат.

Недавно стекло, из которого 
будет сделана «кора», проте-
стировали в Центральном 
НИИ строительных конструк-
ций имени Кучеренко. Мате-
риал проверили в аэродина-
мической трубе. Специали-
сты пришли к выводу, что кон-
струкции прочны, им не 
страшны ни осадки, ни ветер.

Историю сохранят

Не останется без изменений 
и Москворецкая набережная. 
Здесь создадут комфортное 
пешеходное пространство 
с кафе, зонами отдыха, прича-

лом и выходом к воде. Плани-
руется опустить часть набе-
режной до уровня воды. Прой-
ти к ней можно будет по под-
земному переходу. Там размес-
тят музей. В его экспозицию 
войдут артефакты, найденные 
на территории «Зарядья». Во 
время строительства подзем-
ного перехода обнаружили хо-
рошо сохранившуюся часть 
Китайгородской стены. Ее 
оставят на месте и поместят 
под стекло, чтобы посетители 
могли рассмотреть древнее 
строение.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

В парке «Зарядье» уже завершены основные монолитные работы. Газета «Вечерняя Москва» получила уникальные проекты, изображающие будущий парк, 
над созданием которого сейчас работают строители. Некоторые из них публикуются впервые.

Проект парка 
«Зарядье». 
Уникальная рекреа-
ционная зона распо-
ложится у стен 
Кремля (1).
Проект филармонии. 
Будущий зал вме-
стит 1,5 тысячи 
посетителей (2). 
Проект «Ледяной 
пещеры». В этом 
здании будут всегда 
отрицательные тем-
пературы (3, 6).
Так будет выглядеть 
филармония 
зимой (4). Под сте-
клянным куполом 
разместятся филар-
мония и открытый 
амфитеатр. 
Конструкцию уже 
проверили на проч-
ность (5). 
Парящий мост 
в виде буквы V (7)

А у реки — цветущие луга
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Когда в воскресенье вечером в сто-
лицу пришел запах гари, горожане 
шутили: «Вот как фестиваль фей-
ерверков отлично прошел, на весь 
город дыма хватило!» Но когда 
к утру дым не рассеялся, стало 
ясно: фейерверки тут ни при чем. 
«Вечерка» спросила у экологов, не-
ужели смог вновь окутал город.
— Это действительно напоминает 
тот легендарный смог, — солида-
рен с москвичами Роман Пукалов, 
руководитель экологической ор-
ганизации «Зеленый патруль». — 
Похожая ситуация наблюдается 
сейчас в расположенных рядом 
Нижегородской, Тульской и Ярос-
лавской областях.
По мнению эксперта, повторение 
смога 2010 года вполне вероятно, 
учитывая, что нынешний год дол-
жен повторить трехлетний метео-
рологический цикл.
— Принято считать, что природ-
ные явления повторяются с опре-

деленной периодичностью — раз 
в три, десять, тридцать лет и так 
далее. В 2016 году грядет наложе-
ние двух циклов — трехлетнего 
и тридцатилетнего. Еще одной 
причиной дымки могли стать лес-
ные пожары в Красноярском крае.
Экологи поясняют — на последо-
вательных спутниковых снимках 
отчетливо видно, как дым красно-
ярских пожаров, который, кстати, 
за неделю успел навис-
нуть над 12 регионами, 
смешался с дымом из 
Ямало-Ненецкого авто-
номного округа и вско-
ре добрался до Москвы.
Синоптики солидарны 
с экологами и отмеча-
ют: такая поволока бу-
дет окутывать столицу до тех пор, 
пока в столицу не вернутся ветра 
и дожди.
—  Эта дымка — метеорологиче-
ское явление, которое связано 
с конденсацией водяного пара 
в нижнем слое воздуха, а не с эко-
логическим загрязнением, — по-
яснил «Вечерке» ведущий специа-
лист центра погоды «Фобос» Евге-
ний Тишковец. — К тому же сейчас 
в столице слабый ветер из-за нали-
чия в Москве антициклона и обла-
сти повышенного давления. Из-за 
этого наступило практически без-
ветрие. Такая погода и эта дымка 
могут продержаться примерно не-
делю, пока в город не вернутся ве-
тра и осадки.
По данным наблюдений Росгидро-
мета, в дневные часы сегодня в сто-
личном регионе будет погода, по-

хожая на вчерашнюю: ожидается 
пониженный уровень загрязнения 
атмосферного воздуха. Лишь 
в ночь с 26 на 27 июля метеороло-
гические условия будут способ-
ствовать кратковременному нако-
плению загрязняющих веществ 
в приземном слое воздуха. Однако 
и здесь существенного превыше-
ния не будет.
Впрочем, этот дым действительно 

оказался безвредным. 
Как сообщил «ВМ» Ри-
фат Шакуров, дежур-
ный офицер пресс-
службы Центрального 
управления кризисны-
ми ситуациями Главно-
го управления МЧС по 
Москве, по состоянию 

на 14:00 предельно допустимые 
концентрации вредных веществ 
в воздухе не были превышены, 
а значит, угрозы жизни и здоро-
вью людей нет. 
— Передвижная инженерно-хи-
мическая лаборатория проводит 
регулярные замеры воздуха в сто-
лице для проверки на содержание 
вредных веществ, — заверил «Ве-
черку» дежурный офицер. — У нас 
все под полным контролем, не пе-
реживайте. 
В МЧС также отметили, что пожар-
ные проводят мониторинг очагов 
пожаров в районе расположения 
частей в каждом пожарно-спаса-
тельном подразделении. К тому же 
на постоянной основе произво-
дится мониторинг воздуха 52 ста-
ционарными станциями ГПБУ 
«Мосэкомониторинг». 

Репортеры «ВМ» не только рассказывают о событиях, 
но и участвуют в решении городских проблем, о которых 
сообщают наши читатели. В этом выпуске «Московского 
репортера» наши ревизоры разбираются, откуда в сто-
лице дым, почему на улице в Новой Москве запретили 
парковаться и улучшают жилищные условия для уток.

Утро День

Сибирскую дымку приняли 
за возвращение едкого смога

Эвакуация автомобилей 
возмутила жителей

На улице Летчика Грицевца знаки 
«Остановка запрещена» установ-
лены вдоль всей проезжей части. 
Хотя пока они накрыты черным 
полиэтиленом. 
У своей иномарки, припаркован-
ной у дома № 3, возмущается ее хо-
зяйка — Анна Тарасова.
— 20 июля я увидела, что по всей 
улице эвакуаторы забирают при-
паркованные автомобили, — рас-
сказывает Анна. — Было восемь 
эвакуаторов! Только потом обра-
тила внимание, что на нашей ули-
це, как грибы после дождя, вырос-
ли запрещающие знаки «Останов-
ка запрещена». А ведь еще накану-
не их не было. 
Местные автолюбители уверены, 
что появление знака связано с тем, 
что месяц назад здесь начал ходить 
автобус — его давно просили запу-
стить жители микрорайона. 
— Но ведь машины ему совсем не 
мешают, — уверена Анна. — И по-
чему бы в таком случае не сделать 

здесь парковочные «карманы»? 
Как это принято в других районах 
Москвы... Для этого места здесь 
вполне хватит, пространства во-
круг свободного много.
Автовладелец Сергей Грибанов-
ский рассказал, что стал свидете-
лем того, как 20 июля на улице 
устанавливали знаки. Ему при-
шлось отъехать по рабочим делам, 
а когда вернулся через два часа — 
автомобили начали эвакуировать.
— Хорошо, что я находился в это 
время за рулем и потому успел 
уехать, — вздыхает Грибановский.
Елена Никитина, владелец ВАЗ-
2108, рассказывает, что многих во-
дителей такая неожи-
данная эвакуация вы-
вела из себя. Их возму-
тило то, что предупреж-
дены об этом они не 
были. 
Жители начали жало-
ваться в администра-
цию поселения Внуков-
ское. В итоге знаки закрыли поли-
этиленом. А 22 июля в подъездах 
домов по улице Грицевца, по сло-
вам жителей, появились объявле-
ния о том, что с 10 августа эти до-
рожные знаки начнут действовать.
Елена Никитина возмущена еще 
и тем, что на улице Летчика Гри-
цевца — сплошная двойная линия, 
и чтобы развернуться, нужно прое-
хать до конца поселка. 
— Если до вчерашнего дня мы, вы-
езжая со двора, еще могли ее пере-
сечь, чтобы поехать налево, то бук-
вально вчера был установлен знак 
поворота направо и «уступи доро-
гу». Теперь точно нужно делать 
большущий крюк.

Елена — один из организаторов 
инициативной группы, которая го-
товит собрание жильцов. Они пла-
нируют отправить письмо в Депар-
тамент транспорта и развития до-
рожной транспортной инфра-
структуры Москвы с просьбой от-
менить принятое решение. 
Как утверждает Анна Тарасова, 
в администрации поселения води-
телям эвакуированных машин 
объясняют, что они могут вернуть 
деньги за эвакуацию, но только 
в судебном порядке.
— Почему они должны доказы-
вать, что ни в чем не виноваты, — 
возмущается водитель.

Ситуация повторилась 
20 июля и на улице 
Авиа конструктора Пет-
лякова. Местный жи-
тель Николай Носов ви-
дел, как эвакуировали 
машины, в том числе 
и авто его знакомого, 
который находится 

в длительной командировке за гра-
ницей. Мужчина возмущался: 
сколько же ему теперь придется за-
платить за эвакуацию.
До 10 августа 2016 года дорожные 
знаки будут закрыты, после чего их 
действие вступит в силу и будет за-
пущен маршрут общественного 
транспорта. И многих людей в рай-
оне это нововведение откровенно 
радует.
— Опыт крупных городов Европы 
говорит, что будущее — за обще-
ственным транспортом, — расска-
зал «ВМ» местный житель Глеб Се-
менов. — Пусть уж лучше автобусы 
будут ходить, чем вся обочина бу-
дет заставлена машинами. 

Почти 200 тысяч человек 
посетили «День спорта» 
в «Лужниках» на выходных. 
В прошлом году было около 
160 тысяч гостей.

АНАСТАСИЯ АССОРОВА
из района Текстильщики

09:00 «Неужели опять?» — 
с ужасом подумали вчера мо-
сквичи, едва выглянув в окна. 
Горизонт окутала дымка, и не-
вольно вспомнилось лето 2010 
года, когда из-за смога от дымя-
щих торфяников не было видно 
и соседнего дома. Корреспон-
дент «ВМ» выяснила, стоит ли 
нам впрок запасаться респира-
торами и марлевыми повязками.

Сегодня днем на Пушкинской площади пройдет 
Летний фестиваль мыльных пузырей, в рам-
ках которого энтузиасты постараются на-
дуть гигантский пузырь диаметром более 
2,5 метра. Начало мероприятия — в 14:00.

Вчера 13:20 Улица Летчика Грицевца. Водители боятся оставить свои автомобили без присмотра, так как их могут в любой момент эвакуировать (1) 
До вечера 22 июля знаки, запрещающие парковку, были закрыты черным целлофаном (2)

ОЛЬГА ОРИЩИНА Ведущий редактор номера «Вторник»

ЕКАТЕРИНА 
СЕВРЮКОВА
ПРЕСССЕКРЕТАРЬ 
ПРЕФЕКТУРЫ ТИНАО

В микрорайоне «Солнцево-Парк» 
в поселении Внуковское дорожные 
знаки «Остановка запрещена» 
установлены для организации бес-
препятственной работы маршрута 
общественного транспорта, кото-
рый будет запущен по многочис-
ленным просьбам жителей. Схема 
установки дорожных знаков согла-
сована в установленном порядке 
Департаментом транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной ин-
фраструктуры Москвы.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Московские школьники 
завоевали одну золотую 
и две серебряные медали 
на олимпиаде по биоло-
гии в Ханое.

Вечер

Утки считаются одними из самых 
невозмутимых птиц. Вот у них дом 
пропал. И ничего, спокойно плава-
ют по пруду. 
Москвичи считаются одними из са-
мых активных россиян. Случись 
что — поднимают шум. Успокаива-
ются немного. А потом просто 
ждут чего-то и ходят вокруг пруда. 
Рассуждают о произволе. И счита-
ют уток.
Я решила поплыть против течения. 
Звоню в управу района Чертаново 
Центральное.
— У вас тут дом пропал, птичий, — 
рассказываю.
— Из пруда на Чертановской? — 
уточняет начальник от-
дела ЖКХ управы райо-
на Чертаново Цен-
тральное Ольга Долго-
ва. — Мы его чиним. 
Как раз сегодня вернем. 
Вот как все просто ока-
залось, — рассуждала 
я и наматывала круги 
вокруг пруда, пока ждала рабочих 
с лодкой и домиком. Пока считала 
уток, пообщалась с жителями.
— А до этого тоже дом стоял, так его 
украли, — расстраивается женщи-
на с маленькой тявкающей собач-
кой на поводке — Елена Николева.

Рассказывает Елена об этом как 
о чем-то совершенно нормальном. 
Такое ведь на каждом шагу. Деко-
ративных прудов в Москве около 
30. И за лето они настрадались. 
И купанием подвыпивших жите-
лей дело не заканчивается. Кто му-
сор туда выбрасывает, кто берего-
вые конструкции выламывает...
— Я от знакомой еще слышала, в од-
ном пруду какие-то хулиганы взяли 

и лебедей потравили, 
специально, — шепо-
том добавляет Елена. — 
Вы представляете? От-
равили лебедей. 
Тем временем приеха-
ли рабочие, привезли 
домик и лодку. Плотник 
Анатолий Подлипайло 

осторожно прибивает белые пла-
стиковые листы на крышу. 
— На этот раз мы груз потяжелее 
выбрали, надеюсь, не оторвут, — 
говорит Ольга Долгова. — Ведь 
прошлый дом сначала поломали, 
а потом и себе утащили.

В этом пруду купаться нельзя. Но 
ни специальные знаки, ни глубина 
«отважных чертановцев» остано-
вить не способны. Самые смелые 
доплывают до центра пруда и ис-
пользуют утиный домик как буек. 
Их разгоняют — они возвращают-
ся. Ломают дом — управа чинит.
От всего этого становится тошно. 
И немного обидно. И только утки 
все так же невозмутимы. Знай 
себе, плавают. Вот дом вернули. 
И славно. Поплыли заселяться.

В девятом часу вечера с местным 
участковым Виктором Куря идем 
к злополучному дому. 
Магазин разливного пива располо-
жен между шестым и седьмым 
подъездами. На улице еще светло, 
но рядом с магазином — тихо. Ни-
кого. Заходим. У приветливой про-
давщицы интересуемся, как идет 
торговля спиртным.
— Посреди недели как-то не 
очень, — признается Татьяна. — 
Зато в выходные и присесть неког-
да. Покупатель — он же разный, 
у кого-то трубы горят — выпить не 
терпится не отходя от кассы, вот 
и оседают здесь, на лавочке у подъ-
езда. Есть и такие, кто домой не спе-
шит и после закрытия точки, но я-то 
закрываю магазин ровно в 23:00.

У вышедшей из подъезда дамы с со-
бачкой спрашиваем, не мешает ли 
жильцам такой вот «клуб по инте-
ресам».
— Что вы! Страшно бывает подойти 
к подъезду — особенно в пятницу 
и в выходные, — вздыхает Людмила 
Каркасова. — Алкаши оккупируют 
тут лавочку у подъезда, 
раскладывают на ней 
выпивку и закуску и гу-
ляют допоздна... Осо-
бенно не позавидуешь 
соседям с нижних эта-
жей. Шум такой, что не 
заснуть ночью.

— И полицию, конечно, не вызы-
вали... — осторожно предполагаю.  
— Я — нет, — пожимает плечами 
Людмила.
— В следующий раз обязательно 
звоните в дежурную часть, — сове-
тует лейтенант Куря. — Вот вы жа-
луетесь, что эти граждане мешают 

вам спокойно жить, 
а почему в полицию не 
обращаетесь? Стесняе-
тесь, что ли?
За те полчаса, что мы 
с участковым провели 
у этой спонтанной рас-
пивочной, нам удалось 

опросить и пятерых других жиль-
цов дома. И все они утверждали, 
что в полицию ни разу не обраща-
лись. «Ничего не знаю, моя хата 
с краю».
— А зря, — говорит участковый. — 
От этого дома к нам частенько до-
ставляют нарушителей обществен-
ного порядка. Граждане, заметив-
шие распивающих спиртное прямо 
на улице, могут смело набирать 
«02» или телефон дежурной части 
ОМВД России по району Братеево: 
(495) 341-47-87.  Сотрудники поли-
ции незамедлительно отреагируют 
на подобные обращения.

Возвращаем птичий дом, 
исправляем ошибки чертановцев

Пьянство безразличием не победить

НАТАЛЬЯ ЛУЧКИНА
с Чертановской улицы

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
с улицы Братеевская

16:00 Кря-кря-кря. Возмущают-
ся утки на Чертановском пруду. 
Что за произвол. Вторят им жи-
тели района Чертаново Цен-
тральное. Был на пруду аккурат-
ненький домик для перелетных 
птиц, да, как говорится, сплыл. 
В неизвестном направлении. Ре-
визор «ВМ» решила разобраться 
в проблеме диких птиц огромно-
го города.

15:20 Шум, хулиганство и пья-
ные крики — уже два месяца 
жильцы дома № 21 по Братеев-
ской улице боятся выходить ве-
чером во двор. Посетители мага-
зина разливных напитков  
на первом этаже распивают го-
рячительное прямо у подъезда. 
Корреспондент «ВМ» вместе 
с участковым отправился наво-
дить порядок. 

Вчера 16:45 Плотник Анатолий Подлипайло и рабочий Игорь Захин чинят 
утиный домик. Через 10 минут его вернут в центр Чертановского пруда

Вчера 15:30 Местный житель Станислав Конюхов заходил в магазин, чтобы 
купить разливной лимонад. Любителей пива осуждает

ХОДЯТ СЛУХИ 
ПО ДОМАМ

ВЛАДИМИР
МИХЕЕВ
ГЛАВА УПРАВЫ РАЙОНА 
ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

У нас в районе четыре пруда. Один 
мы привели в порядок, еще три бу-
дут очищены в этом году. И, кстати, 
все пруды у нас декоративные, 
для купания не предназначены. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

СВЕТЛАНА АЗИМОВА
ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ 
УПРАВЫ  РАЙОНА БРАТЕЕВО

Магазин разливных напитков 
на улице Братеевская работает со-
всем недавно — около двух меся-
цев назад там появился новый 
арендатор,  так называемый  инди-
видуальный предприниматель. 
Но за это время никаких жалоб 
на торговую точку  к нам не посту-
пало. Хочется попросить местных 
жителей, если они заметят, 
что в магазине продают алкоголь 
после 23:00,  написать жалобу 
в управу. Меры примут незамедли-
тельно.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

13:10 В поселении Внуковское, 
в Новой Москве, автовладель-
цев возмутил факт массовой 
эвакуации автомобилей с улиц 
Летчика Грицевца и Авиакон-
структора Петлякова. Она нача-
лась сразу после того, как здесь 
внезапно были установлены до-
рожные знаки «Остановка за-
прещена». Чтобы разобраться 
в сложившейся ситуации, на ме-
сто выехал ревизор «ВМ».   

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
из поселения Внуковское
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КНИГА ЖАЛОБ

ЗВЕРЬЕ 
МОЕ

Если у вас эвакуировали машину, не-
обходимо позвонить на горячую ли-
нию городской службы перемеще-
ния транспортных средств: 
(495) 504-17-24.
Если же ваш автомобиль действи-
тельно эвакуирован, то в ГИБДД необ-
ходимо предъявить следующие доку-
менты:
● гражданский паспорт;
● водительское удостоверение;
● паспорт транспортного средства 
(пластиковая карточка);
● доверенность (если ездите по ней), 
можно рукописную с пунктом «пред-
ставлять интересы в ГИБДД».
В ГИБДД выдадут протокол о задер-
жании транспортного средства.

Справка
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Мебель, посуда и грабли. 
Купим у лучших, не так ли?

На этом этапе конкурса 
оцениваются торговые 
сети, специализирую-
щиеся на товарах для 

дома и дачи, хозяйственных 
товарах, мебели, сантехнике 
и так далее. Заметим, что если 
в первом этапе «Московского 
качества-2016» участвовало 
около 60 торговых сетей, то 
в нынешнем, втором, участ-
ников почти вдвое больше: 
около 120! 
Напомним, что наш конкурс 
начался в прошлом году.  Тог-
да мы — «ВМ» и Московская 
торгово-промышленная пала-
та — с помощью жителей сто-
лицы решили выявить луч-
ших производителей продук-
тов. Горожане голосовали за 
любимые бренды на сайте 
МТПП, а затем результаты го-
лосования оценивали профес-
сиональные эксперты. В нояб-
ре 2015 года победители 
и призеры получили заслу-
женные награды и право ис-
пользовать марку «Москов-
ского качества» для рекламы 
своей продукции.
В нынешнем году рамки кон-
курса расширены, он прохо-
дит в два этапа. 1 августа на-
чинают соревноваться непро-
довольственные сети. Члены 
экспертного совета решили 
в обязательном порядке со-

хранить номинацию «Корен-
ной москвич» — для непродо-
вольственных торговых се-
тей, которые «родились» 
в столице. Победить в ней осо-
бенно престижно. Всего же, 
кроме этой номинации, выде-
лены еще четыре: «Супермар-
кет», «Гипермаркет», «Моно-
маркет» и «Минимаркет». 

Сначала был маркетинг
Базовый список участников 
конкурса сформировал посто-
янный партнер конкурса — 
авторитетная исследователь-
ская компания TNS Россия. 
В списке представлены круп-
ные столичные торговые цен-
тры (например, «Армада» 

и «Каширский двор»), а также 
салоны — «Цвет диванов», 
«Шатура», «Макслевел» и де-
сятки других.
— Список для голосования 
включает самые востребован-
ные москвичами торговые 
компании. В данном случае — 
магазины мебели, а также то-
варов для дома и ремонта. 
Они определяются на основе 
результатов непрерывного 
маркетингового исследова-
ния потребления товаров 
и услуг, а также стиля жизни 
москвичей старше 16 лет, — 
рассказывает руководитель 
сектора исследований прессы 
TNS Россия Марина Лучи-
на. — Для обеспечения объек-

тивных результатов участни-
ки опроса рекрутируются слу-
чайным образом — в рамках 
телефонных опросов горо-
жан. Ежегодно в исследова-
нии принимают участие око-
ло 45 тысяч респондентов. 
TNS Россия — международ-
ный эксперт. В России компа-
ния проводит исследования 
с 1995 года. Поэтому состав 
участников конкурса состоит 
действительно из самых попу-
лярных сетей, салонов и тор-
говых центров. 
Напомним, что конкурс про-
ходит под патронатом Мо-
сковской городской думы, 
а его генеральный спонсор — 
ВТБ  Банк Москвы.

Право голоса
Начиная с 1 августа, любой го-
рожанин может зайти на сайт 
Московской торгово-про-
мышленной палаты — 
mostpp.ru — и отдать свой го-
лос за лучшего, на его взгляд, 
продавца. Можно голосовать 
в какой-то одной интересую-
щей вас номинации, а мож-
но — во всех. После закрытия 
голосования эксперты выбе-
рут лучших из трех лидеров. 
Подведение итогов конкурса 
и награждение победителей 
обоих его этапов традицион-
но пройдет во Всемирный 
день качества — 11 ноября.
НИКИТА МИРОНОВ
n.mironov@vm.ru

Сегодня мы начинаем серию публикаций о втором этапе конкурса «Московское качество», который стартует 
1 августа. Организаторы — «ВМ» и столичная Торгово-промышленная палата — предлагают покупателям 
и экспертам-профессионалам оценить торговые сети, специализирующиеся на непродовольственных товарах.

3500 человек в день — среднее 
число покупателей 
в столичном супермаркете.12 процентов всех продаж 

в Москве приходится 
на  непродуктовый ретейл. 7 лет служит в среднем 

смеситель в ванной комнате. 
На кухне — 4 года. 3000 квадратных метров 

составляет максимальная 
площадь супермаркета.

Главное — искусство 
продавца

Народ и эксперты 
сошлись во вкусах

Продажа мебели и това-
ров для дома — это ис-
кусство. И здесь требу-
ются совсем другие ка-

чества, нежели в ретейле про-
дуктовом. Если вы торгуете 
продуктами, то главное — 
найти правильное место и от-
крыть там магазин. Чем боль-
ше мимо проходит людей, тем 
лучше. Место, место и еще раз 
место. Ну и, конечно, будет 
здорово, если вы привлечете 
людей ценой: скид-
ки, акции — все это 
отлично работает. 
В ретейле непродук-
товом все, к сожале-
нию, намного слож-
нее. Кухонную ме-
бель, например, че-
ловек покупает 
в среднем раз в двад-
цать лет. Диван — раз в 10–
15 лет. Как сделать так, чтобы 
покупатель пришел именно 
к вам?
Первое и главное: вы должны 
понимать потребности и же-
лания клиента. Ведь он идет 
к вам, по большому счету, не за 
диваном и обоями. Он идет за 
решением проблемы: ему не 
на чем отдыхать или возникла 
настоятельная потребность 
сделать ремонт. Разумеется, 
у него есть представления 
о том, каким параметрам, на-
пример,  должен соответство-
вать диван: размер, цвет, мяг-
кость, материал покрытия, 
складывается или нет... Все эти 
параметры крайне редко схо-
дятся в одном предмете, поэто-
му продавцу важно выяснить 
у покупателя, какие парамет-
ры более значимы, а какие ме-
нее. А какими, возможно, он 
и вовсе готов пренебречь. Пе-
реговоры с потенциальным 
покупателем и есть искусство 
продавца! Он должен очень хо-
рошо знать свой товар: мате-

риалы, из которых он сделан, 
особенности ухода за ними. Ну 
и, конечно, непродуктовый ре-
тейлер должен уметь оказать 
целый спектр дополнитель-
ных услуг: доставка, сборка, 
подгон мебели под размеры 
квартиры, возможно, даже из-
менение ее цвета... 
Третий важный момент — 
умение построить бренд. Ведь 
в продуктовых магазинах — 
вне зависимости от назва-
ния — мы покупаем одно и то 
же. Может быть, немного от-
личается качество, но набор, 
по большому счету, один: хлеб, 
молоко, колбаса, фрукты, ово-
щи. А в мебельных магази-
нах — совсем другая история. 

Все знают, что, на-
пример, «Икеа» — 
это одна продукция 
и одна идеология, 
«8 Марта»  — другая, 
кухни «Мария» — 
третья.
В непродуктовом 
ретейле место про-
дажи не так важно. 

Как правило, крупные сетевые 
магазины располагаются за 
МКАД, в торговых центрах. Но 
тем важнее обеспечить достав-
ку покупателей — пустить бес-
платные автобусы от конеч-
ных станций метро или орга-
низовать удобную бесплатную 
парковку. Чтобы покупатель, 
приобретя у вас шкаф или, ска-
жем, линолеум, вернулся через 
два-три года за комодом или 
напольным покрытием, нуж-
но очень постараться. В об-
щем, все зависит от компании. 
Так, например, российская 
сеть Hoff вышла на рынок 
в кризисном 2009 году и зара-
ботала миллиард рублей. 
А в прошлом — почти 14! Сей-
час, на мой взгляд, вообще 
имеет смысл делать ставки на 
отечественных производите-
лей. Импорт мебели, напри-
мер, по сравнению с докризис-
ными временами упал в десять 
раз. Поэтому у российских 
производителей и продавцов 
появился шанс. И многие его 
используют. 

Определены победители 
первого этапа конкурса 
«Московское качество». 
Состоялось очередное 

заседание экспертного совета 
конкурса, на котором были 
подведены итоги соревнова-
ния торговых сетей, специа-
лизирующихся на продоволь-
ственных товарах.
Конкурс, как выяснилось 
в ходе заседания, набирает по-
пулярность. За три месяца — 
с 1 марта по 31 мая этого 
года — в онлайн-голосовании 
на сайте Московской торгово-
промышленной палаты при-
няли участие более 16 тысяч 
горожан. Это на 6 тысяч чело-
век больше, чем в прошлогод-
нем конкурсе, определявшем 
лучших производителей про-
дуктов. 
Экспертный совет, что прият-
но, полностью поддержал вы-
бор москвичей (полные итоги 
народного голосования во всех 
номинациях см. в  «ВМ» от 
21.06.2016). Так, в номинации 
«Гипермаркет» победу одер-
жал «Ашан». 
— Я не удивляюсь, ведь это 
первый гипермаркет на мо-
сковском и даже российском 
рынке, — рассказывает дирек-
тор Института социальной по-
литики Сергей Смирнов. — 
Именно «Ашан» предложил 
этот формат торговли: круп-
ный магазин за городом, где 
«все есть». 
Среди супермаркетов лидером 
оказался «Перекресток», луч-
шим мини-маркетом признан 
«ВкусВилл», среди специали-
зированных магазинов на пер-
вое место вырвался «Мяс-
новЪ», а в номинации «Корен-
ной москвич» (для сетей, соз-
данных на территории Мо-
сквы) верхнюю строчку занял 
«Седьмой континент».

— Победа «Седьмого конти-
нента» закономерна, ведь эти 
два магазина — на Садовом 
кольце и Лубянской площа-
ди — стали еще в 1990-е годы 
первыми московскими супер-
маркетами, — рассказывает 
«ВМ» маркетолог Андрей Та-
таренков. — Да и сейчас сеть 
представлена достаточно ши-
роко.
В тройки лидеров по разным 
номинациям вошли гипер-
маркеты «Карусель» и «Наш 
гипермаркет», супермаркеты 
«Пятерочка» и «Седьмой кон-
тинент», мини-маркеты «Экс-
пресс Перекресток» и «У Па-
лыча», специализированные 
магазины «Отдохни» и «Из-
бенка», московские сети «Аз-
бука вкуса» и «Магнолия».  
— Экспертный совет решил 
учредить еще пять номина-
ций, по которым эксперты 
предложили отметить продо-
вольственные сети, которые, 
по мнению экспертов, особо 
отличились в нынешнем году 
по различным специализиро-
ванным показателям с точки 
зрения профессионалов рын-
ка, — рассказала сотрудник 
пресс-службы Московской 
торгово-промышленной па-
латы Татьяна Савкина. — Это 
номинации «Авангард», «Ли-
дер развития», «Высокий уро-
вень сервиса», «Лучший пар-
тнер» и «Промо года». Были 
предложены кандидатуры на 
соискание этих номинаций. 
Голосование по ним пройдет 
заочно в письменной форме, 
поскольку часть экспертов не 
смогла принять участие в за-
седании.
Победителей в каждой из но-
минаций озвучат 11 ноября на 
церемонии вручения призов.
БОРИС ОРЛОВ
edit@vm.ru

ИГОРЬ БЕРЕЗИН
ПРЕЗИДЕНТ ГИЛЬДИИ 
МАРКЕТОЛОГОВ

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

ЧЕЛОВЕК 
ПОКУПАЕТ ДИВАН 
РАЗ В 1015 ЛЕТ. 
НУЖНО ОЧЕНЬ 
ПОСТАРАТЬСЯ, 

ЧТОБЫ ОН ПРИШЕЛ 
ИМЕННО В ВАШ 
МАГАЗИН

Московский завод плавленых 
сыров был основан в 1934 году 
и стал первым в Советском Союзе 
предприятием, освоившим про-
изводство в промышленных объ-
емах. Особую популярность у по-
купателей снискали плавленые 
сырки «Янтарь» и «Дружба», ко-
торые стали отечественным от-
ветом финским сыркам «Виола». 
Их выпуск на заводе освоили 
в конце 1950-х — начале 
1960-х годов. 
Современный комплекс пред-
приятия был построен в 1970 го-
ду на территории Останкинского 
молочного комбината. Свое ны-
нешнее название — «Карат» — 
завод носит с 1996 года.

Справка

СУРЕН ВАРДАНЯН
ВИЦЕПРЕЗИДЕНТ 
МОСКОВСКОЙ ТОРГОВО
ПРОМЫШЛЕННОЙ 
ПАЛАТЫ

Продвижение бренда — очень 
действенный инструмент успе-
ха на рынке. Концепцией кон-
курса «Московское качество» 
уже заинтересовались фарма-
цевтические компании, гости-
ничные холдинги, производи-
тели хозяйственных товаров 
и стройматериалов, а также 
компании еще ряда отраслей, 
ориентированных на массовое 
потребление.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Домашний сыр меняет имя и становится 
зернистым творогом

В прошлом году москов-
ский завод плавленых 
сыров «Карат» стал од-
ним из лауреатов кон-

курса «Московское качество». 
Сегодня предприятие также 
намерено побороться за вни-
мание со стороны столичного 
потребителя. И довольно нео-
жиданно: «Сыр домашний» 
сменил свое привычное всем 
название. С вопросом: «Зачем 
это сделано?» корреспондент 
«ВМ» обратился к генерально-
му директору предприятия 
Павлу Розенфельду.
— Дело в том, что на самом 
деле «Сыр домашний» — это 
зерненый творог. Еще когда 
в советские времена закупили 
в Европе технологическую ли-
нию, название  продукта 
cottage cheese перевели до-
словно, получился не «творог», 
а «сыр». Сейчас  от слова «сыр» 
мы отказались, теперь это про-
сто творог зерненый «До-
машний».
А с точки зрения рецептур 
вы что-то изменяли?
Нет, его по-прежнему отлича-
ет полностью натуральный со-
став — молоко, закваска 
и сливки, здесь нет консерван-
тов, добавок. Поэтому и срок 
хранения очень короткий — 
всего 14 дней.
Наверное, вы также хотите, 
чтобы покупатели узнавали 
вашу продукцию по фирменно-
му знаку предприятия?
Конечно! «Домашний» — это 
очень теплое слово. Мы при-
думали персонаж, маленькую 
девочку, и ее домашний мир, 
который теперь размещен 
на  упаковке всей серии — 
и сметаны, и масла, и фрукто-
вых миксов. А вообще очень 
здорово, что есть премия «Мо-
сковское качество», потому 
что наш завод хочет быть эта-

лоном качества молочной 
продукции. То, что мы выпу-
скаем сегодня, невозможно 
производить из порошка — 
мы используем только свежее 
фермерское молоко, причем 
самого высокого качества. 
Хотя сегодня его еще и поис-
кать надо.
А как-то изменилась стратегия 
в условиях санкций ЕС?
Безусловно. С рынка ушли за-
падные поставщики молочной 
продукции. Теперь все молоч-
ные компании, и российские, 
и транснациональные, поку-
пают сырье в России. Цены 
в этой связи растут, плюс 
в силу ограниченного предло-
жения появляется на рынке, 
к сожалению, и откровенно 
некачественное сырье. Кста-
ти, вы знаете, что летнее и зим-

нее сливочное масло — разно-
го цвета? Летом — желтое, зи-
мой — белое. 
А еще какие изменения есть 
в ассортименте «Карата»?
Наши технологи стараются. 
Помимо знаменитых плавле-
ных сырков «Янтарь» и «Друж-
ба» у нас появился новый вид 
сыра — «Легкий», это молодой 
сыр, очень нежный, интерес-
ный продукт, он входит в но-
вую линейку «Карат домаш-
ний». Также мы разработали 
новые вкусы для наших плав-
леных сыров — «Сливочный», 
«С ветчиной» и «С грибами». 
Ищите нашу продукцию на 
полках магазинов под новым 
именем — «Карат». И оцени-
вайте.
ДМИТРИЙ СЕМЕНОВ
dmitry.semenov@vm.ru

25 сентября 2015 года 12:00 Завод «Карат», производственная линия плавленых сыров «Дружба». 
Фасовщицы проверяют качество готовой продукции

Больше всего горожан 
интересуют диваны и комоды

ВАРВАРА 
КРАСАВИНА
МЕНЕДЖЕР В КЛИНИКЕ 
ПЛАСТИЧЕСКОЙ 
ХИРУРГИИ  

Сейчас для меня покупка ме-
бели — слишком дорогое 
удовольствие. Если нет острой 
необходимости в новом комо-
де или столе, то стараюсь 
обойтись тем, что есть.
Жилье я снимаю, причем обя-
зательно с мебелью. Когда ос-
матривала очередную кварти-
ру, диван в комнате показался 
мне вполне до-
бротным, даже со-
временным. 
Но вскоре я поня-
ла, что под но-
веньким чехлом 
пружины «поют» 
и врезаются в тело. 
Договорилась с хозяином 
квартиры, что куплю недоро-
гой диван в  «Икее» или в ма-
газине «Сток диванов», 
а он вычтет эти расходы  
из платы за квартиру.
 

НИКОЛАЙ 
СЕЛИЩЕВ
ПЕНСИОНЕР  

Последний раз мы с супругой 
меняли мебель лет десять на-
зад. И то не меняли, а отдава-
ли в ателье, чтобы там подла-
тали диван и заменили обивку 
на более современную. Это 
единственная возможность 
сэкономить. У нас, пенсионе-
ров, лишних денег нет. Прав-
да, недавно с сыном ездили 
в «Ашан», где мне очень по-
нравился большой комод. 
Жена обычно аккуратно скла-
дывает вещи в шкаф, а потом 
ругается, если я что-то доста-
вал и помял. А в комод можно 
сложить вещи как придется. 

Стоит он там восемь тысяч 
руб лей. Сын обещал подарить 
нам комод на Новый год.

ГАЛИНА 
МЕДВЕДЕВА
ВАХТЕР 
В МУЗЫКАЛЬНОЙ 
ШКОЛЕ

Сейчас в магазинах появилось 
очень много красивой мебели, 
прямо глаза разбегаются. 
Да и стоит все не так уж и до-
рого. Поэтому наша семья по-
следние пять лет постепенно 

избавляется от старомодных 
кресел и покупает более со-
временные модели. Делали 
покупки в разных гипермарке-
тах — «Хофф», «Румер», 
«Столплит» , «Стильные кух-
ни», «Икеа». 

НИКОЛАЙ 
ЛИТОВЦЕВ
ВОДИТЕЛЬ 
В КОРПОРАТИВНОЙ 
ФИРМЕ

Покупал недавно целый набор 
мебели в «Икее»: комод, 
шкаф, кровать. Цены там 
очень доступные, а вот стои-
мость доставки, признаюсь, 
очень огорчила. 
Например, ищешь недорогой 
удобный комод. Находишь 
его там за три тысячи рублей, 
а за то, чтобы привезли, при-
ходится выложить еще 
две тысячи. Какая уж тут эко-
номия... 
Надеюсь, качество мебели 
окажется нормальным и еще 
долго не придется рыскать 
по каталогам.

ОПРОС

ВЫБОР 1 августа 
стартует второй 
этап конкурса 
«Московское ка-
чество-2016» — 
начинается народ-
ное голосование. 
Москвичам пред-
стоит выбрать са-
мые лучшие 
на их взгляд не-
продуктовые ма-
газины и салоны. 

15 июля 2016 года. Специализированный салон детской мебели. Именно такие салоны — предлагающие мебель, входные двери, посуду и другие товары для дома — станут 
одними из главных участников второго этапа конкурса «Московское качество», который стартует в начале следующей недели
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К учебе готовы. Абитуриенты 
стремятся стать инженерами

Вот они, последние ла-
сточки, — бегут к две-
рям приемной комис-
сии РУДН. Нужно успеть 

подать заявление и сдать до-
кументы, ведь завтра такой 
возможности уже не будет, 
и 19 сентября, когда в Россий-
ском университете дружбы 
народов начнется новый учеб-
ный год, учиться пойдут со-
всем другие студенты. 
— Мой выбор — филфак, — 
рассказывает Артем Алешин, 
будущий мастер русского сло-
ва. — Меня всегда интересо-
вали языки, особенно родной. 
Хочется изучить его очень глу-
боко. А именно РУДН я вы-
брал, потому что этот универ-
ситет — один из лучших в Рос-
сии. К тому же здесь очень 
сильная команда КВН. Они 
играют в Высшей лиге. Мне 
бы хотелось попробовать себя 
и на этом поприще. 
Вчерашний выпускник Алек-
сей Гребенкин на один вуз 

рассчитывать не стал — по-
дал документы сразу в три 
университета. 
— Больше всего хочется по-
пасть в Российский государ-
ственный социальный уни-
верситет на факультет ин-
формационной безопасно-
сти, — рассказывает Алек-
сей, — но готов попробо-
вать себя и на физико-мате-
матическом направлении, 
а то и вообще стать хорошим 
врачом. 
Настроение у абитуриентов 
боевое. Говорят, родители на 
выбор будущей профессии 
практически не повлияли. 
Выбирали молодые люди 

свою стезю самостоятельно. 
И, судя по всему, не прогада-
ли. Столице нужны и IT-
специалисты, и физики, и фи-
лологи. 
— Сегодня значительно воз-
рос интерес молодежи и к ин-
женерным специально-
стям, — отмечает ректор Мо-
сковского государственного 
технического университета 
имени Н. Э. Баумана Анато-
лий Александров. — И это не 
просто гонка за красивыми 
названиями будущей профес-
сии. Ребята стремятся стать 
разработчиками, понимают, 
что им придется попотеть, 
чтобы получить диплом, но 

они действительно хотят ра-
ботать. 
По словам Анатолия Алексан-
дрова, пятерку самых востре-
бованных профессий в Мо-
скве возглавляют специали-
сты в области информацион-
ных технологий. Следом идут 
как раз инженеры и медра-
ботники, а за ними приходит 
черед маркетологов, логи-
стов и специалистов по язы-
кам — переводчиков, пред-
ставителей компаний в раз-
личных странах мира. 
— Молодым людям, только 
получившим диплом или вы-
бирающим свой путь, первым 
делом нужно понять, какая 

работа им действительно 
нужна и зачем, — поясняет 
бизнес-тренер, психолог Ири-
на Трофимова. — Нужно по-
ставить цель и исследовать 
сферу, где она может быть ре-
ализована. Потом, на собесе-
довании, такие исследовате-
ли уже будут чувствовать уве-
ренность и вести себя есте-
ственно, что и требуется в се-
годняшнем мире. Современ-
ный работодатель в первую 
очередь смотрит не на опыт 
или образование, а на искрен-
нюю заинтересованность ра-
ботой в их компании. 
АННА ПОВАГО
a.povago@vm.ru

ОБРАЗОВАНИЕ
Сегодня завер-
шается приемная 
кампания в вузах 
столицы. Остается 
последний шанс 
сдать в приемную 
комиссию резуль-
таты ЕГЭ и стать 
первокурсником. 
«ВМ» выясняла, 
какие специаль-
ности сегодня 
пользуются спро-
сом у московских 
абитуриентов. 

Вчера 12:47 Семнадцатилетняя Наталья Глухова успела подать документы в МГУ им. М. В. Ломоносова в последний момент. Инженером 
или физиком девушка не станет, но, возможно, будет писать репортажи о последних научных достижениях, когда окончит журфак

Рим предателям 
не платит

История с российской бе-
гуньей Юлией Степано-
вой довольно неодно-
значна. В одном котле 

здесь варятся совесть, спор-
тивные принципы или их от-
сутствие, а также политика. 
Я незнакома с ней лично, поэ-
тому не вправе называть Юлю 
предательницей и радоваться 
ее неудачам. Скорее, такую 
оценку могут давать девчон-
ки, бывшие с ней в одной лег-
коатлетической команде, 
с которыми она дру-
жила и которых она 
предала. Ведь она 
спланировала все 
заранее. Степанова 
была информато-
ром и готовила этот 
фильм в течение не-
скольких лет. Вела 
запись и провоци-
ровала коллег на компроме-
тирующие разговоры, выни-
мала из них нужные ей фразы, 
которые можно было исполь-
зовать в фильме. Именно от-
дельные слова стали ключе-
выми и «сделали» этот фильм. 
Остальное — монтаж, дело 
техники и желтой журнали-
стики. Сейчас в интернете 
можно писать все что угодно. 
Мне пишут и слова благодар-
ности, и такие оскорбления, 
от которых становится плохо. 
Но никто не запрещает наро-
ду выражать свое мнение. Кто 
же мешал Степановой снять 
этот фильм в России? Допу-
скаю, что некоторые наши 
СМИ согласились бы опубли-
ковать это. 
На моей памяти не было ни од-
ной Олимпиады, в которую бы 
не проникла политика. Может 

быть, только самые первые 
Игры, созданные бароном 
Пьером де Кубертеном 120 лет 
назад. Но уже в 1904 году он 
сам бойкотировал Олимпиаду, 
на которую не хотели пускать 
чернокожих спортсменов. При 
этом Кубертен пытался дока-
зать, что Олимпиада — это со-
ревнование спортсменов, а не 
стран. Мы не должны забывать 
это. И заметьте, командного 
зачета в Олимпийских играх 
не существует. Он присутству-
ет неофициально и публикует-
ся лишь на сайте оргкомитета 
страны, проводящей Игры. 
Сам же МОК не признает ме-
дальной гонки, которую так 
стремятся выиграть страны. 
На первом месте — личные ре-

зультаты спортсме-
нов. Даже когда 
у МОКа была воз-
можность лишить 
аккредитации наци-
ональный комитет 
страны, он разре-
шал спортсменам 
выступать на Играх 
под нейтральным 

флагом. Так могло быть и со 
Степановой. Но почему же 
Международный олимпий-
ский комитет не допустил 
Юлию Степанову в Рио? Все 
просто: она не принадлежит 
ни одной стране. Тренируясь 
в США, она еще не завершила 
подачу документов на канад-
ское гражданство. А в олим-
пийской хартии нет пункта до-
пуска спортсменов в качестве 
беженца или политически ре-
прессированного. Комитет за-
явил ее как гражданку России. 
Но она не проходила отбор сре-
ди наших спортсменов. Поэто-
му ее нет в российской сбор-
ной. И несмотря на то что по 
всем моральным принципам 
Степанова далека от России, 
она до сих пор является росси-
янкой. Такая ситуация получи-
лась у этой бегуньи.

СВЕТЛАНА
ЖУРОВА
ОЛИМПИЙСКАЯ 
ЧЕМПИОНКА, ДЕПУТАТ 
ГОСДУМЫ РОССИИ

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

АЛЕКСАНДР 
АСАФОВ
ПОЛИТОЛОГ

Только в одной Германии на-
ходятся один миллион двести 
тысяч мигрантов. И череда 
тер актов в основном произво-
дится мигрантами и потомка-
ми мигрантов. Эти люди — де-
стабилизирующий Европу 
фактор. Я думаю, что ситуация 
будет только обостряться.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫТуризм и отдых

499 5570404
Телефон рекламной службы

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫДом. Строительство. Ремонт

МЫ ДОЛЖНЫ 
ПОМНИТЬ 
СЛОВА ПЬЕРА 
ДЕ КУБЕРТЕНА: 
ОЛИМПИАДА  
ЭТО СОРЕВНОВАНИЕ 
СПОРТСМЕНОВ, 
А НЕ СТРАН

РОМАН ШКУТ
ДИРЕКТОР ЦЕНТРА 
ЗАНЯТОСТИ МОЛОДЕЖИ

Сейчас множество вакансий 
и профессий постепенно из-
живаются из-за роботизации. 
Вместе с тем технологический 
прогресс освобождает 
на рынке труда большую ни-
шу. Востребованы инженеры, 
IT-специалисты, технологи, 
аналитики и специалисты 
по биомедицине. Среди моло-
дежи очень востребована ра-
бота с временной занятостью. 
Школьники и вчерашние сту-
денты без опыта работы хотят 
накопить этот трудовой опыт 
и устроиться на работу сразу 
с высокой заработной платой 
в 45–50 тысяч рублей.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВИКТОР
САДОВНИЧИЙ
РЕКТОР МГУ 
ИМ. М. В. ЛОМОНОСОВА

В этом году конкурс в Москов-
ский государственный уни-
верситет особенно высок — 
порядка семи человек на ме-
сто. Вектор предпочтений 
абитуриентов сдвигается 
в сторону информатики, мате-
матики, биологии и филоло-
гии. Постепенно в нашем об-
ществе появляется понима-
ние, что фундаментальные 
знания необходимы в любой 
области. По прогнозам, в бли-
жайшее десятилетие направ-
ление научных исследований 
сменится в пользу наук о чело-
веке, а также в сторону других 
дисциплин и областей есте-
ственно-научного цикла. 
Что же касается физиков и ли-
риков, то эти два лагеря так 
и будут спорить между собой. 

Баварский излом. Террористы вновь атаковали Германию 
В ночь на 25 июля в не-
мецкой Баварии вновь 

произошел теракт. На этот раз 
террорист-смертник привел 
в действие самодельное 
взрывное устройство возле 
ресторана в городке Ансбах. 
В результате происшествия 
боевик погиб, еще 12 человек 
получили ранения различной 
степени тяжести. 
— Бомба была начинена ме-
таллическими поражающими 
элементами, — рассказал 
журналистам официальный 
представитель полиции Бава-
рии Роман Фертингер. 

По его словам, на месте взры-
ва был обнаружен и мобиль-
ный телефон террориста. С по-
мощью устройства удалось 
выяснить: бомбу подорвал 
27-летний мужчина, ранее за-
регистрировавшийся в стране 
как сирийский беженец. 
Город моментально наводни-
ла полиция. Усиленные наря-
ды правоохранителей патру-
лировали улицы, проверяя 
всех, кто казался им подозри-
тельным. В воздух подняли 
вертолеты. Однако уже к утру 
в Ансбахе ничто не напомина-
ло о ночном теракте. 

— Сейчас чрезвычайного по-
ложения нет, люди, как 
обычно, пошли на работу. 
Нельзя сказать, что мы боим-
ся, поскольку до сих пор 
не до конца понимаем, 
что произошло, — рассказал 
«ВМ» житель Ансбаха Нико-
лай Дикарев. 
Напомним, 22 июля вечером 
теракт произошел в Мюнхе-
не. Выходец из Ирана открыл 
из пистолета огонь по посе-
тителям торгового центр 
«Олимпия». 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
edit@vm.ru
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ЦИТАТА

ВЛАДИМИР 
ЧЕРНИКОВ
ГЛАВА ДЕПАРТАМЕНТА 
НАЦИОНАЛЬНОЙ ПОЛИТИКИ, 
МЕЖРЕГИНАЛЬНЫХ СВЯЗЕЙ 
И ТУРИЗМА 

Развитие Москвы как тури-
стического направления на-
бирает обороты. В городе 
сложилось понимание того, 
что отрасль туризма вбирает 
в себя множество аспектов, 
которые призваны служить 
укреплению экономического 
потенциала Москвы. Множе-
ство созидательных меро-
приятий в столице нацелены 
прежде всего на то, чтобы 
и жителям, и гостям города 
было приятно, комфортно 
и безопасно. Активно разви-
ваются гостиничное хозяй-
ство, инфраструктура для ин-
дивидуального и семейного 
отдыха, занятий спортом, пе-
шеходных и велопрогулок. 
Все больше масштабных 
праздников в Москве мы мо-
жем отнести к мероприятиям 
событийного туризма.

Не отставай от группы! 
На днях в столице стартовал цикл новых бесплатных экскурсий «Москва августовская». Среди них 
и пешеходные прогулки, и велосипедные, и речные — на теплоходах. Корреспондент «ВМ» побы-
вал на премьере главных вечерних маршрутов сезона: речного и пешеходного.

КОНСТАНТИН 
ГАЦУНАЕВ
ИСТОРИК, ГИД

Москвоведами разработан 
цикл бесплатных экскурсий 
«Выход в город», который ор-
ганизует Департамент куль-
турного наследия. Большин-
ство экскурсий проходит 
обычно в пределах историче-
ского центра. В среднем одна 
экскурсия длится полтора ча-
са. Всем раздают значки и пе-
редатчики с наушниками, что-
бы лучше слышать историче-
ские зарисовки.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сегодня мы представляем новую страницу, посвященную тому, как развивается туристическая сфера Москвы и что столица предлагает гостям. За несколько лет многие городские 
фестивали стали именами собственными, брендами: «Времена и эпохи», «Русское поле», «Казачья станица», «Круг света», Фестиваль фейерверков. На них съезжаются тысячи 
туристов. Появляются в столице и новые экскурсионные маршруты. О некоторых из них, а также о других ярких событиях читайте в «Московском экскурсанте».

■ Велопарад «Леди на велоси-
педе», 7 августа
Велопарад пройдет в Москве уже 
в четвертый раз. Его тема — Lady’s 
Flower Show — будет близка любой 
женщине. Цветы станут основным 
элементом декора мероприятия.
Ул. Сокольнический Вал, 1, 
парк «Сокольники»

■ Пешеходная экскурсия 
на Мосфильм, 6 и 7 августа
Вы сможете не только прогуляться 
по дорожкам между павильонами, 
но и посетить автомобильный ре-
тропарк, а также рассмотреть уни-
кальные диковинные реквизиты 
и костюмы.
Ул. Мосфильмовская, 1

■ Фестиваль музыки и света 
на ВДНХ, 24 и 25 августа
Лучшие медиахудожники и музы-
канты страны разработали концеп-
цию визуализации академической 
музыки. Гостей фестиваля ждет не-
забываемое красочное шоу.
Пр-т Мира, 119, стр. 545, Зеленый 
театр ВДНХ, «Космос»

■ Шоу «Очарование России», 
15–25 августа
Программа концерта покажет зрителю бо-
гатство и разнообразие культуры народов 
России. Зрители увидят танцы, хореографи-
ческие сюжеты на тему народных промыс-
лов, авторские танцевальные композиции 
и балетные номера.
Пр-т Мира, 150, гостиница «Космос».

СОБЫТИЯ 
В ГОРОДЕ

Планетарий гостям 
предложит «крылья»

Главный приз — путешествие 
по Первопрестольной

В пятницу, 22 июля, Мо-
сковский планетарий 
провел обзорную экс-
курсию для столичных 

турагентств. В программу ос-
мотра вошли интерактивный 
музей Лунариум, музей Ура-
ний и Астрономическая пло-
щадка Парк Неба. 
— Департамент националь-
ной политики, межрегиональ-
ных связей и туризма помог со-
брать агентства и представи-
телей туристических инфор-
мационных центров, — сказа-
ла руководитель отдела по свя-
зям с общественностью Юлия 
Ким. — Мы хотели познако-
мить их с Московским плане-
тарием, а также рассказать и 
показать возможности, кото-
рые мы предоставляем.
По завершении экскурсии 
представителям туристиче-
ских компаний презентовали 
фильм «Полет над Москвой». 
Его уникальность в том, что за 
небольшое время можно уви-
деть практически весь город 
с высоты птичьего полета. 
В маршруте не только Кремль 
или Арбат, но и места, обычно 
закрытые для туристов, — на-
пример, ночное метро или 

царская ложа Большого теат-
ра. По словам Юлии Ким, 
фильм пользуется популярно-
стью у туристов, которые при-
езжают в столицу на пару 
дней и не успевают осмотреть 
все достопримечательности. 
Краткая экскурсия по Москве 
проходит в специальном 
4D-кинотеатре планетария. 
Помимо впечатляющей визу-
ализации, это еще и различ-
ные спецэффекты в самом 
зале, например, движущиеся 
кресла, ветер и даже снег: за-
вершающая сцена фильма — 
это зимняя Москва, каток око-
ло ГУМа.
— Туристов много круглый 
год, — отмечает Юлия Ким. — 
Чтобы планетарий оставался 
привлекательным для наших 
гостей, мы регулярно обновля-
ем программу экскурсий, ста-
раемся сделать их еще инте-
реснее и удобнее. Кроме того, 
для иностранцев стали доступ-
ны экскурсии на английском 
языке. Их проводят профессио-
налы-астрофизики. Они смо-
гут ответить на любые возни-
кающие вопросы.
КРИСТИНА ЕЛДЗАРОВА
adv@vm.ru

В Москве 22 июля состоя-
лось награждение побе-
дителей первого этапа 
онлайн-конкурса «Моя 

Москва». Состязание прово-
дилось по пяти номинациям: 
Великая Москва, Фотография 
с хештегом #ДниМосквы, 
Стихи о Москве, Московские 
истории и Конкурс для СМИ. 
Сам конкурс тесно связан 
с проведением Дней Москвы 
в регионах России. Пока 
участники из Тульской, Ом-
ской и Саратовской  областей 
собираются попробовать 
свои силы, победители из Яку-
тии и Удмуртской Республики 
уже получили свой приз — по-
ездку в Москву. 
— Мы с дочкой представляем 
на конкурсе среднеобразова-
тельную 11-ю школу Ижев-
ска, — рассказывает Татьяна 
Ведехина. — У нас на уроках 
ребят знакомят с жизнью дру-
гих регионов России, в том 
числе и Москвы.
Лиза Ведехина, дочь Татьяны, 
скромно сидит рядом с мамой 

и улыбается. Она заняла пер-
вое место в викторине «Мо-
сковские истории», ответив 
на десять вопросов о столице. 
Среди вопросов, кстати, были 
и такие, на которые не каж-
дый москвич ответит.
Сразу после награждения по-
бедители, занявшие первое, 

второе и третье места, отпра-
вились на экскурсию в «Моск-
вариум» на ВДНХ. А на выход-
ные организаторы подготови-
ли для них поездку на двух-
этажном автобусе и прогулку 
на теплоходе.
АРКАДИЙ ГОНЧАРОВ
adv@vm.ru

28 мая 2016 года 13:12 Алина Исмакова из Якутии заняла первое 
место в фотоконкурсе #ДниМосквы

Тысячи бойцов прибыли на первый столичный 
Международный фестиваль кунг-фу 

Сегодня в столице за-
вершился Международ-

ный культурный фестиваль 
кунг-фу. Пять лет подряд он 
проходил исключительно 
в Пекине, и в этом году впер-
вые «выехал» за пределы Под-
небесной.
На арене в костюме 
дракона — суще-
ства, являющегося 
символом Китая, 
выступают мастера 
единоборств. Ря-
дом — сотни бой-
цов со всего света. 
Они готовятся про-
демонстрировать свое ма-
стерство перед тысячами зри-
телей, стоя под знаменами 
своих стран. Флагов здесь не 
меньше 30, среди них, конеч-
но, китайский, а также ин-
дийский и даже бразильский.
Впервые провести фестиваль 
за пределами своей родины 
предложили воспитанники 
Шаолиньского монастыря 
Фу Бяо. Они считают, что 
культура и духовная состав-
ляющая кунг-фу, зародивше-
гося в V веке в Китае, принад-
лежит всему миру. 
Бойцы показывают сложней-
шие акробатические трюки 
с оружием и без. Некоторые 
участники продемонстриро-
вали комплексные традици-
онные для ушу упражнения 

с  боевым металлическим ве-
ером, изящно кружа, словно 
танцуя, с тяжелым и краси-
вым оружием.  
— Показательные выступле-
ния называются кунг-фу тау-
лу, — поясняет Раджаб Мугут-

динов, член клуба 
«Кунг-фу Фай-
тер». — Чтобы до-
стичь безупречно-
сти в движениях, 
бойцу нужно отто-
чить их до совер-
шенства, повторив 
на тренировках ты-
сячи раз.

Кунг-фу славится своей при-
кладной составляющей, поэ-
тому после показательных но-

меров бойцы снова вышли на 
ринг и сразились в полный 
контакт. Это похоже на поеди-
нок по смешанным единобор-
ствам: спортс мены атакуют 
друг друга руками и ногами, 
демонстрируя захваты и бро-
ски. Борьбе, кстати, уделяется 
особое внимание: в кунг-фу 
есть стиль с акцентом  на за-
хваты и броски — шуайцзяо.
Президент Федерации кунг-
фу России Магомедкамиль 
Рабаднов отметил, что фести-
валь в Москве позволит еще 
больше укрепить дружбу 
между  всеми странами —
участницами фестиваля.
СЕРГЕЙ РЫЖКОВ
adv@vm.ru

23 июля 14:50 Будущие мастера по кунг-фу из Китая вышли 
на арену, чтобы продемонстрировать свои упехи 
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ДОМ ПИСАТЕЛЕЙ
Дом, построенный в 1935–37 
годах в духе раннего ста-
линского ампира, отражает 
поиски единого стиля в со-
ветской архитектуре. 

ПЯТНИЦКАЯ
улица

21

ИСТОРИЧЕСКАЯ УЛИЦА 
Наряду с Малой и Большой Ор-
дынкой Пятницкая улица — одна 
из главных исторических улиц 
Замоскворечья. К тому же к располо-
женным неподалеку станциям Ново-
кузнецкая и Третьяковская легко 
добираться. 

ЛАВРУШИНСКИЙ
переулок

17
Б. ТОЛМАЧЕВСКИЙ

переулок

3

Б.  ОРДЫНКА
улица

20

УСАДЬБА ВАСИЛИЯ ВАРГИНА 
Дом купцов Варгиных 1798–1845 гг.  по-
стройки.  Когда русские войска в 1812 году 
вошли в Париж, город произвел на молодого 
бойца Варгина огромное впечатление. 
Особенно площадь Пале Рояль, и Василий 
решил создать такую же площадь с театром 
в Москве. Так появился Малый театр.

ПЯТНИЦКАЯ
улица

16

ПЯТНИЦКАЯ
улица

10

ХРАМ КЛИМЕНТА ПАПЫ 
РИМСКОГО  
В старой Москве церковь чаще называ-
ли не по главному престолу, во имя Рож-
дества Иоанна Предтечи, а по приделу 
Климента Папы Римского. 

ПЯТНИЦКАЯ
улица

26

КЛИМЕНТОВСКИЙ
переулок

1

СМЫЧКА УЛИЦ
Переулок в Замоскворечье, соединяющий 
Большую Татарскую улицу с Большой Ор-
дынкой.  Участок от Пятницкой до Ордынки 
является пешеходным.  

Старт

Финиш

ЛАВРУШИНСКИЙ
переулок

10

ТРЕТЬЯКОВСКАЯ ГАЛЕРЕЯ
Художественный музей в Москве, ос-
нованный в 1856 году купцом Павлом 
Третьяковым и располагающий одной      
из самых крупных в мире коллекций рус-
ского изобразительного искусства.

УСАДЬБА ДЕМИДОВЫХ
Эта усадьба принадлежала Аммосу Прокофье-
вичу Демидову, зятю Никифора Вяземского, 
учителя сына Петра I царевича Алексея. Особ-
няк тогда был настоящим дворцом, выстроен-
ным в стиле классицизма.  Но дом пострадал 
от пожара в 1812 году.

КАДАШЕВСКАЯ СЛОБОДА
Кадашевская слобода находится на низком 
берегу Москвы-реки, ее название направля-
ет нас к кадашам — мастерам, изготовляв-
шим кадушки и бочки. Впервые местность 
упомянута в духовной грамоте Ивана III.

2Й КАДАШЕВСКИЙ
переулок

7

ДОХОДНЫЙ ДОМ НИКОЛАЯ 
ГРИГОРЬЕВА
Николай Григорьев (родился в 1845 го-
ду) — основатель одной из самых 
крупных российских колбасных фабрик. 
Продукция его фабрики шла на экспорт 
в Лондон, Париж  и другие столицы.  

ИСТОРИЯ
Название дано в честь храма Михаи-
ла и Федора Черниговских, который 
находится в переулке. Князь Михаил 
Черниговский и его боярин Федор 
погибли в 1246 в Золотой Орде.  

ЧЕРГНИГОВСКИЙ
переулок

11

ХРАМ ИОАННА ПРЕДТЕЧИ 
ПОД БОРОМ
Величественная колокольня церкви 
Усекновения главы Иоанна Пред-
течи имеет три яруса: дорический, 
ионический,  коринфский. 

ЧЕРНИГОВСКИЙ
переулок

2

1 2 

3 

4 5 

6 

8 9 10 

11 12 

Одна из премьер сезо-
на — вечерняя экскур-
сия «Семь мостов». 
Стою на Патриаршем 

мосту и думаю: если бы Мо-
сква была женщиной, то на-
верняка была бы ослепитель-
ной блондинкой — отсюда 
видно сразу несколько золо-
тых куполов. И насыщенный 
синий, как река, больше, ко-
нечно, подходит блондинкам. 
Корабли на ней в масштабах 
мегаполиса как бусины 
на платье — важные детали 
в образе. Проплываем под ве-
личественными мостами.

— Вот мост — мост-
путешественник, — рассказы-
вает организатор проекта «Гу-
ляем по Москве» Евгений Сте-
панов. — Великолепная желез-
ная арка была поставлена на 
опоры выше по течению, возле 
Андреевского монастыря в на-
чале XX века.  Когда сталь про-
ржавела и  мост нужно было 
реконструировать,  арку реши-
ли переместить на новое ме-
сто.  Операция заняла 11 меся-
цев. Из которых буксировка 
арки заняла лишь 1,5 часа.
АНАСТАСИЯ АССОРОВА
adv@vm.ru

направление движения

остановки маршрута

адрес точки маршрута

Есть в первопрестольной 
район, благодаря кото-
рому Москву именуют 
городом Сорока сороков. 
И это — Замоскворечье! 
Благовест, зарождаю-
щийся в Кремлевских со-
борах, одними из первых 
подхватывали именно 
храмы за Москвой-рекой.  

ХРАМ ВСЕХ СКОРБЯЩИХ 
РАДОСТЬ
Именно отсюда, от  церкви на Большой 
Ордынке, пошла  слава нового чудот-
ворного образа Пресвятой Богородицы, 
названного «Всех скорбящих Радость».  

Веками  территория За-
москворечья не была по-
хожа на остальную часть 
города. Здесь селились 
стрельцы, кузнецы, ино-
земцы, переводчики, 
ремесленники и купцы. 
Здесь — память Москвы.  

Кстати, по соседству с кол-
басным магазином на-
ходился винный магазин 
Л. И. Арабеджи — очень 
удобно

7 

2Й КАДАШЕВСКИЙ
переулок

7

ХРАМ ВОСКРЕСЕНИЯ ХРИСТОВА В КАДАШАХ
Приход храма Воскресения в Кадашевской слободе известен 
с 1493 года. Современное здание четырехпрестольного двухэтаж-
ного храма построено в 1687 году. Главный престол верхнего яруса 
освящен во имя Воскресения Христова.  

13 
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Небесный 
фейерверк. 8. «От топота копыт ... 
по полю летит». 9. Машина по форме, 
но не по содержанию. 10. Что самое 
впечатляющее в дяде Степе у Сергея 
Михалкова? 13. Какая река пополня-
ется в основном лондонскими дождя-
ми? 14. В одном европейском журна-
ле опубликовали сравнительную та-
блицу на тему «Как выглядят пред-
ставители разных наций». Так вот 
о нем там сказано следующее: «Очень 
толст. Ведет себя так, будто ему при-
надлежит весь мир. Носит кричащие 
рубашки. Много жалуется». 18. Искус-
ство художественного напряжения 
голосовых связок. 19. Областной 
центр России с улицей Дамской, на-
званной в честь жен декабристов. 
20. Обезьянье лакомство. 22. Духов-
ный отец Антонио ... не поощрял его 
занятия оперным жанром, советуя 
сосредоточить силы на концертах 
и церковных кантатах. 23. Босс фа-
культета. 24. Кто из политиков «стоит 
горой» за народ? 25. Страна викингов.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Восставший 
гладиатор. 2. Лазерный пистолет 

из фантастических романов. 4. Фран-
цузский классик, полетавший с пол-
часа на воздушном шаре, а после 
«описавший» воздушное путеше-
ствие длиной в пять недель. 5. Ка-
надцы придумали «визжащий ...», 
чтобы отпугивать бродячих собак. 
6. Какой овощ некий мистер Норман 
Джонсон из Блэкпула режет со ско-
ростью 264 кусочка за 13,4 секунды? 
7. «Если Бог существует, то ... должен 
казаться ему менее оскорбительным, 
чем религия». 11. Бык, на которого 
охотились уже неандертальцы. 
12. Кого из членов «Могучей кучки» 
композитор Петр Чайковский считал 
своим «петербургским деспотом»? 
13. Самое крупное чудище из мульт-
фильма «Корпорация монстров». 
15. Для чего стол с лузами нужен? 
16. «Мучительное сожаление», 
что другой удачливее. 17. «Печатное 
приложение» к мужу на диване. 
18. Чья фреска помогает героям ро-
мана «Инферно» Дэна Брауна при-
близиться к раскрытию тайны? 
21. Драма «Оружейный ...» с Никола-
сом Кейджем.

Ответы на сканворд и кроссворд от 25.07.16
СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Вред. Папаша. 
Илиада. Орда. Могг. Мастак. Сатрап. 
Ровня. Ива. Трюк. Контрамот. Уфа. Мрак. 
Иблис. Пробег. Квас. Рада. Рой. Глагол. 
Марс. Кино. Сбыт. Бакаут. Роба. Разгар. 
Истина. Личи. Мята. Пункт. Вертеп. Тело. 
Ирак. Лясы. Фусума. Жалюзи. Руки. Апаш. 
Нить. Линара.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Бистро. Договор. Вамп. 
Память. Артикул. Гримм. Клаас. Вата. 
Автомедон. Фикс. Искра. Лорак. Погреб. 
Багира. Гало. Ворс. Айсберг. Метеор. 

Скрипофил. Трамплин. Кэттралл. Ахтамар. 
Алатырь. Нисан. Крупа. Каша.
КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Альпинист. 
8. Олух. 9. Сковорода. 10. Гюго. 11. Парис. 
15. Фултон. 16. Никсон. 18. Вейсман. 
19. Флюс. 20. Дар. 23. Болтанка. 24. Бубен. 
25. Ашкенази. 26. Матье.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Голгофа. 
2. Бухгалтер. 4. Лукиан. 5. Павлин. 6. Нюра. 
7. Сидр. 11. Попса. 12. Сиу. 13. Вселенная. 
14. Анастасия. 17. Майорша. 18. Вакула. 
21. Ответ. 22. Мель.

ВМ РЕКОМЕНДУЕТ

Выставка
РЕКА КОНГО. ИСКУССТВО 
ЦЕНТРАЛЬНОЙ АФРИКИ

«Кропоткинская»
Ул. Волхонка, 12
Государственный музей 
изобразительных искусств 
имени Пушкина
26 июля
11:00
20:00 100  

Выставка рассказывает о культуре 
народов, населяющих террито-
рию шести стран: южной части 
Камеруна, Экваториальной Гвинеи, 
Габона, Республики Конго, Демо-
кратической Республики Конго, 
а также части Анголы. В экспози-
ции представлены так называемые 
маски в форме сердца, созданные 
народами, живущими в тропиче-
ских лесах Центральной Африки. 
Также на выставке можно увидеть 
реликвии с изображениями 
предков нынешних африканцев, 
которые прекрасно иллюстрируют 
важное значение культа предков 
для носителей языков группы 
банту, живущих в Африке.

Экскурсия
ЛУЖНИКИ НА КОЛЕСАХ

«Парк культуры»
Зубовский бул., 13
Выход из метро «Парк культу-
ры» (кольцевая линия)
26 июля

19:00 300  

Вечером осматривать территорию 
строящегося стадиона «Лужники» 
удобнее всего. Солнце уже садится, 
и можно с ветерком прокатиться 
на велосипеде по всей территории. 
Перед посетителями открываются 
завораживающие, сюрреалистич-
ные картины: лестницы, уходящие 
в небо, мосты, висящие над про-
пастью, причудливое переплетение 
конструкций и неожиданные 
панорамы Москвы. Кстати, если 
хотите воспользоваться велопро-
катом, нужно подойти за 30 минут 
до начала экскурсии.
Опытный историк-искусствовед 
познакомит всех желающих с исто-
рией Лужников. Посетители узнают, 
какие новшества и удобства ждут 
москвичей в будущем на обновлен-
ной территории.

Кино

ЛЕДНИКОВЫЙ ПЕРИОД: 
СТОЛКНОВЕНИЕ 
НЕИЗБЕЖНО
МУЛЬТФИЛЬМ
Режиссер Майк Термайер
26 июля
Очередной мультфильм о приклю-
чениях веселой компании. Все дело, 
конечно же, в желуде и настырной 
белке, которая в погоне за неуло-
вимым желудем катапультируется 
прямо в космос. Из-за нее весь мир 
Ледникового периода под угрозой. 
Чтобы спастись, Сид, Мэнни, Диего 
должны покинуть свои дома, отпра-
виться в захватывающее приключе-
ние в новые земли. Итак, очередное 
путешествие друзей начинается. 

Давайте заново 
учиться работать

Сталина на вас нет — ру-
гаются ветераны, глядя 
на нынешнее поколе-
ние. А вот вам и Сталин: 

в этот день, 26 июля 1940 года, 
был подписан Указ Президиу-
ма Верховного Совета СССР 
«О переходе на 8-часовой 
рабочий день, на 7-дневную 
рабочую неделю и о запреще-
нии самовольного ухода рабо-
чих и служащих с предприя-
тий и учреждений». За уход 
наказывали исправительно-
трудовыми работа-
ми по месту служ-
бы с удержанием 
25 процентов зар-
платы. За опозда-
ние более чем на 20 
минут судили и от-
правляли на лесопо-
вал. Столь жесткое 
завинчивание гаек 
было вызвано несколькими 
причинами: авторитарным 
характером Сталина, необхо-
димостью индустриализации 
и подготовки к войне, а также 
случаями саботажа. Не все хо-
тели строить социализм, вот 
и подгоняли. При Брежневе 
гайки ослабили, и многие хо-
дили на работу просто об-
щаться. Помните, как у Жва-
нецкого: «Я хорошо делаю ве-
лосипед — получаю 120. Пло-
хо делаю велосипед — полу-
чаю 120. Совсем не делаю — 
получаю 120». Сегодня же 
культ труда и вовсе исчез. По-
смотрите любой современный 
фильм, прочитайте любую 
книгу. Работа, труд там в луч-
шем случае проходят фоном. 
А если и показывают какую-то 
фабрику, то страшную, забро-
шенную. В любом, на выбор, 

сериале, герои постоянно об-
суждают, кто кого любит и кто 
с кем спит, и у меня всегда воз-
никает вопрос: а когда они ра-
ботают или учатся?!
А вот реальная жизнь. Тайм-
менеджеры — люди, которые 
учат управлять временем, ут-
верждают, что в современном 
московском офисе до 40 про-
центов рабочего времени ухо-
дит на перекуры, обеды, чай-
кофе и треп с коллегами. 
То  есть на работу мы тоже хо-
дим тусоваться! Почему? А по-
тому что нынешняя цивилиза-
ция нам навязывает не культ 
труда, а культ потребления. 
Послушайте эти офисные раз-
говоры! Среди основных 
тем — куда поехать отдохнуть, 

в какой клуб или ре-
сторан я сходил, ка-
кие шмотки купил, 
какую машину сей-
час выбираю... Се-
годня главное — 
устроиться на ме-
сто, получить оклад. 
После этого вас за-
щищает Трудовой 

кодекс, можно не работать, 
а числиться. Попробуй уволь! 
Не одни мы такие бездельни-
ки. Во Франции, например, 
официальная рабочая неде-
ля — 35 часов: всего по семь ча-
сов пять дней в неделю. Если 
сотрудник работает дольше, 
ему обязаны предоставить 
10 дополнительных дней 
к оплачиваемому отпуску. 
А можно и вообще не работать: 
муниципалитет снимет тебе 
жилье и будет платить 800 евро 
в месяц. В итоге страна навод-
нена мигрантами, тут же, по 
приезде, садящимися на посо-
бие да еще устраивающими 
митинги: мало платят, поли-
ция часто проверяет! Что инте-
ресно, Россия медленно, но не-
уклонно идет по пути Европы. 
Похоже, нам надо снова учить-
ся работать.

ТОЧКА Сегодня точку в номере ставит молодая американка, спасающаяся от жары прямо в фонтане калифорнийского парка 
развлечений Joshua Tree Community Center. Температура воздуха на западном побережье США уже несколько дней уверенно 

бьет тридцатиградусную отметку, так что фонтаны здесь из сугубо эстетических элементов городского декора превратились в средство 
выживания. В Москве в фонтаны лезть не принято (разве что 2 августа, да и то не всем), но неделька тоже обещает быть жаркой. По данным 
Росгидрометцентра России, температура в столице будет держаться на уровне 26–29 градусов, а в выходные ожидается до 31 градуса жары. 

НИКИТА 
МИРОНОВ
n.mironov@vm.ru

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

ГОВОРИТ И ПОКАЗЫВАЕТ ВМ

В 14:00 (мск) — круглый стол «Последова-
тельная зачистка: ФСБ начала масштабные 
проверки в рядах столичных силовиков». 
В числе участников — председатель Комиссии 
Общественной палаты РФ по безопасности Антон 
Цветков. Прямой эфир — на vm.ru. 

В 17:20 (мск) — эксперт рубрики «Дача», 
кандидат биологических наук Виктор Горячев 
расскажет об уходе за декоративно-лиственными 
растениями. Задавайте вопросы на vm.ru. 

РЕКЛАМАЧастности
Недвижимость

Кредиты и ссуды

 ● Очаров. старину. Т. (495) 304-78-18
 ● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

 ● Наличные! В день обращения! 
Без предоплат! Спецпредложение 
пенсионерам! ООО «ЭКСПОУРАЛВО-
СТОК» МФО № 651503465006451 ОГРН 
1156685005400. Т. 8 (985) 476-85-05

 ● Сниму квартиру 8(925) 024-17-67
 ● Сниму комнату 8 (495) 589-02-33

Искусство
и коллекционирование

 ● Такси 24 ч 8 (495) 665-04-00

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

Строительство
и ремонт

В МОСКОВСКОМ 
ОФИСЕ 

ДО 40 ПРОЦЕНТОВ 
РАБОЧЕГО 

ВРЕМЕНИ УХОДИТ 
НА ПЕРЕКУРЫ, 
ЧАЙКОФЕ И ТРЕП 
С КОЛЛЕГАМИ

ЕР
А


